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Saluto del Sindaco

Cari concittadini,

senza dubbio il periodo storico che 
stiamo vivendo è tra i più di¥cili e im-
prevedibili, almeno a livello ammini-
strativo, che io possa ricordare e tutto 
ciò è legato ad una concomitanza di 
fattori (politici, sanitari, ambientali, so-
ciali ed economici) che rendono ancor 
più complessa la possibilità di trovare 
una soluzione.
Tra gli elementi maggiormente desta-
bilizzanti:
• il superbonus 110 che da un lato 

ha creato e sta creando un superla-
voro per l’u¥cio tecnico e dall’altro 
ha creato un surplus di domanda 
che ha avuto la naturale conse-
guenza di drogare il mercato edi-
le e dei materiali da costruzione. I 
prezzi sono schizzati alle stelle e le 
aziende operanti nel settore sono 
sature di lavoro con la conseguen-
za che se il Comune ha stanziato 
una cifra per fare un’opera, non 
solo tale cifra a distanza di qualche 
giorno si rivela insu¥ciente ma è 
anche molto di¥cile trovare la di-
sponibilità di una ditta per esegui-
re il lavoro in questione;

• la guerra e i costi delle ener-
gie: il con�itto russo ucraino ha 
innescato un meccanismo (per la 
maggior parte di natura meramen-
te speculativa) che ha fatto innal-
zare fortemente i prezzi delle fonti 
energetiche e questo sta metten-
do in grosse di¥coltà i bilanci delle 
amministrazioni e di conseguenza 
anche delle famiglie. Basti pensare 
che il costo di pompaggio dell’ac-
quedotto, che annualmente am-
monta a 90.000 euro, potrebbe 
subire un aumento del 40 - 50% 

con conseguenti aumenti della ta-
ri©a;

• le di�coltà a reclutare perso-
nale: a tutti i livelli sembra diven-
tato impossibile trovare lavoratori; 
nel turismo, nella ristorazione, 
nell’edilizia e non da ultimo nel 
settore pubblico. Un posto che una 
volta era molto ambito adesso non 
sembra avere più appeal (si pensi 
che da marzo stiamo lavorando con 
due persone in meno nell’organico 
con tutte le di¥coltà organizzative 
che ne conseguono);

• la pandemia che nonostante sia 
attualmente in calo ha lasciato 
profondi segni nella nostra comu-
nità, lasciandola in molti casi spac-
cata, meno serena, più solitaria e 
più di¥dente.

Chiaramente dalle di¥coltà bisogna 
cercare di trovare delle soluzioni e que-
sto ha provocato un’accelerazione di 
quel necessario processo di riorganiz-
zazione della spesa e di revisione del 
sistema di gestione del Comune. 
Tra le varie attività che abbiamo messo 
in atto ci sono:
• la revisione del sistema di 

centralino con l’utilizzo della tec-
nologia VOIP che ha consentito di 
dismettere tutta una serie di linee 
e servizi telefonici, alcuni dei quali 
assolutamenti inutili e inutilizza-
ti, consentendo a regime di passa 
dai più di 20.000 euro annui paga-
ti dal Comune a poco più di 5.000 
euro, con un risparmio netto di ben 
15.000 euro;

• l’ottimizzazione dell’impian-
to di illuminazione pubblica, 
con un’accelerazione sugli inter-
venti di e¥cientamento energe-
tico (quest’anno investiremo altri 
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100.000 euro per sostituire la quasi totalità dei 
corpi illuminanti del centro storico con corpi a LED) 
con l’ottimizzazione dell’utilizzo dei punti luce (al-
cuni dei quali sono stati spenti per ottenere mag-
giori risparmi) e con una veri¡ca di tutti gli impianti 
che, ad esempio, ha consentito di scoprire che il 
regolatore di �usso dell’impianto di Vigo Cavedine, 
che dovrebbe far diminuire la luminosità (e quindi 
i consumi) dell’impianto in orario notturno in tutta 
la frazione, non fosse funzionante da ben 7 anni;

• la miglior valorizzazione del patrimonio del 
Comune necessaria per poter ottenere maggiori 
risorse derivanti dalla gestione/concessione dei 
beni comunali (il pontile, la malga, la locazione 
dell’appartamento di Brusino e il castagneto sono 
degli esempi).

La continua ricerca di soluzioni che possano essere 
migliorative dal punto di vista contabile ed energetico 
sono la s¡da del momento e sicuramente in futuro mo-
strerà tutti i suoi bene¡ci.
Comunità energetiche, miglioramento del sistema di 
gestione del calore, ricerca idrica e valorizzazione turi-
stica del territorio sono le s¡de che ci attendono e alle 
quali dobbiamo essere in grado di rispondere.

OPERE PUBBLICHE 
La parte che sta subendo più di tutte le ripercussioni 
della situazione attuale è il comparto delle opere pub-
bliche in quanto i continui aumenti di prezzo delle ma-
terie prime e dei materiali da costruzione fanno sì che 

l’opera, dalla progettazione al momento della messa in 
gara, abbia subito un aumento tale che le risorse stan-
ziate si rivelino insu¥cienti.
E’ quello che sta accadendo per le opere presenti nel 
nostro bilancio e che stanno inevitabilmente subendo 
dei ritardi rispetto ai tempi programmati (Via Pinè, 
sentiero archeologico, terreno Coste). Nei giorni 
scorsi è uscita una norma che consente di sbloccare la 
situazione prevedendo la possibilità di aumentare i ca-
pitolati di spesa, ma rimane il problema di come ¡nan-
ziare l’extracosto.
E’ un momento di transizione e come tale va a©rontato 
con cautela.
Sono in fase di conclusione le ex scuole di Stravino, 
per le quali si sono conclusi in questi giorni i lavori elet-
trici e, rimanendo in attesa di capire come risolvere il 
problema di eliminazione della mu©a nei garage, verrà 
presto inaugurata e consegnata alla Comunità.
Per la �landa (ex barchessa) di Cavedine manca sol-
tanto il completamento della parte documentale (acca-
tastamento e dichiarazioni) e poi è pronta per essere 
presentata.
Con estrema soddisfazione è in corso di realizzazione 
in questi giorni la sostituzione, da parte del servizio 
gestione strade della PAT, del tratto di Roggia in lo-
calità Stravino, che già da anni era stato interessato 
da cedimenti, ma che ¡no ad oggi non aveva ottenu-
to soluzione. Ringraziamo il dott. Bolego ed il geom 
Romei per l’interesse e la disponibilità mostrate sia in 
fase di sopralluogo, che successivamente in fase di in-
tervento. 
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P.R.G.
Finalmente è stata concordata con la PAT la variante 
6/19 del Piano Regolatore Comunale ed è stata con-
segnata la documentazione e a ¡ne giugno dovrebbe 
¡nalmente arrivare l’approvazione de¡nitiva da parte 
della Giunta Provinciale. 

ATTIVITA’ CON LE SCUOLE
Molto ricco il programma di attività che come  ammini-
strazione abbiamo proposto alle scuole del nostro ter-
ritorio, nella ferma convinzione che lavorare sui nostri 
bambini e ragazzi sia il modo migliore per poter costru-
ire il nostro futuro.
Tra le attività proposte:
• Sindaco per un giorno: attività dedicata ai ra-

gazzi di terza media con la quale, al termine di un 
percorso di approfondimento in merito all’attività 
del Comune, viene simulato in Comune un Consi-
glio Comunale con il quale i ragazzi propongono 
attività ed interventi a loro cari;

• La Grande Guerra: anche questa iniziativa è sta-
ta dedicata ai ragazzi della terza media che si sono 
recati sul Monte Gaggio di Cavedine dove un cice-
rone d’eccezione, Walter Cattoni, ha spiegato nel 
dettaglio l’organizzazione delle postazioni antiae-
ree presenti in loco ed utilizzate nel corso del primo 
con�itto mondiale;

• La festa degli alberi: dedicata ai ragazzi delle 
prime medie e a due classi delle scuole elementa-
ri che a Vigo Cavedine, in zone colpite da bostrico, 
hanno potuto mettere a dimora delle piantine ed 
hanno avuto l’occasione di approfondire temi di in-
teresse naturalistico con il nostro custode foresta-
le Daniele Martini;

• L’importanza dell’acqua: incontro dedicato ad 
alcune classi delle elementari per approfondire 
l’argomento acqua nel Comune di Cavedine, con 
l’intervento in classe del nostro storico Walter 
Cattoni che ha spiegato ai bambini come storica-
mente venisse gestita tale importantissima risor-
sa naturale. Tale attività si è conclusa con la visita 
al bacino di Stravino;

• La difesa del territorio: momento di spiega-
zione delle opere di difesa del territorio, con l’in-
tervento dell’ingegner Dalbosco, realizzate dal 
servizio Bacini Montani della PAT a seguito degli 
accadimenti legati al Vaia con successiva visita al 
bacino di Stravino.

Chiudo il mio intervento augurando a tutti i ragazzi, i 
genitori, i docenti e in generale a tutti i cittadini buo-
ne vacanze estive e che possano essere l’occasione 
per poter trovare quella serenità di cui tutti abbiamo 
estremamente bisogno.

Il Sindaco
David Angeli
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Una comunità solidale

Cari concittadini, il pensiero che de-
sidero portarvi come Capogruppo 

di maggioranza in questa edizione del 
notiziario comunale, vuole essere una 
ri�essione sul grande bisogno di socia-
lità che la pandemia, della quale forse 
possiamo parlarne coniugando i verbi 
al passato, ha lasciato in tutti noi.
Aristotele scriveva: “L’uomo è un ani-
male sociale” ed è per natura alla ricer-
ca dei suoi simili, ama vivere in società, 
ha bisogno del contatto con gli altri es-
seri umani.
Come amministrazione comunale ab-
biamo colto questo desiderio di ritro-
varsi della nostra gente e per questo 
abbiamo organizzato, appena è stato 
possibile, delle serate di incontro pres-
so la biblioteca comunale di Cavedine 
su temi che abbiamo ritenuto impor-
tanti.
Ad aprile abbiamo organizzato un in-
contro sull’Ucraina presentando, gra-
zie all’intervento della prof. Marcella 
Cerutti, la sua storia recente per far  
conoscere il passato di questo grande 
paese e poter inserire i ragionamenti 
successivi in un contesto storico.
Ragionamenti e considerazioni proposti 
da testimonianze di persone ucraine, 
che lì hanno avuto istruzione e forma-
zione culturale e che ora vivono con noi.
Di grande interesse la similitudine tra 
la situazione della popolazione di lin-
gua tedesca dell’Alto Adige costretta, 
dagli anni venti del secolo scorso, ad 
esprimersi in italiano sentendosi di-
scriminata in casa propria. Ora, dopo un 
periodo di¥cile caratterizzato da forti 
scontri, e poi per fortuna da incontri,  
è giunta ad una convivenza paci¡ca e 
collaborativa che auspichiamo possa 
essere presa ad esempio anche in que-
sto contesto.

Una seconda serata abbiamo voluto 
dedicarla alla passione di Saverio Rua-
ben, presentando il suo libro Ricordi 
d’altri tempi con la partecipazione 
del gruppo Banda Larga & Friends e 
dell’Associazione Oasi Valle dei Laghi 
alla quale è stato devoluto l’incasso 
della vendita del libro.
Saverio non si è presentato come scrit-
tore ma come un uomo che ama la sua 
vita legata indissolubilmente al territo-
rio della nostra valle, tanto da temere 
che il grande amore che lui ha per la 
natura che lo ha nutrito, sia material-
mente che moralmente, vada perduto.
Ha voluto scrivere i suoi ricordi colle-
gando strettamente ogni ri�essione 
ad un luogo speci¡co della valle, in-
dicando con il suo nome ogni campo, 
ogni avvallamento, ogni pendio della 
montagna, ogni attrezzo che veniva 
usato, come, dove e quando.
Tutto questo dettato dal suo profondo 
legame con la montagna, soprattutto 
con il monte Bondone. Con le sue pa-
role semplici e spontanee ha saputo 
coinvolgere un pubblico numeroso ed 
attento, risvegliando quell’attenzione 
per le bellezze della nostra zona che 
noi, passanti frettolosi, non sappiamo 
cogliere ma che lui, profondamente 
innamorato della sua terra, ha saputo 
trasmetterci, come dice Saverio, “per 
no desmentegar” !
Di grande interesse e di considerazioni 
contrapposte è stata la serata dedicata 
alla presenza del lupo nei nostri boschi 
organizzata in collaborazione con l’As-
sessorato all’Agricoltura e il servizio 
Foreste e Fauna della P.A.T., il Comune 
di Drena e il Comune di Madruzzo.
Come amministrazione comunale ab-
biamo voluto portare la voce di un 
esperto, il dott. Claudio Gro© del Ser-

Maria Cristina Pedrolli
Capogruppo  

di maggioranza
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vizio Forestale e Faunistico della P.A.T. e dell’Assesso-
re all’Agricoltura dott.ssa Giulia Zanotelli, collegata in 
streaming, che hanno illustrato la presenza del lupo in 
Trentino da un punto di vista  naturalistico e normativo.
Ne è seguito un acceso dibattito, continuato anche du-
rante il piccolo bu©et organizzato a ¡ne serata,  che ha 
permesso anche ai più timorosi di confrontarsi con gli 
esperti del settore. 
Chi non ricorda la prof.ssa Matilde Meazzi, insegnante 
di lettere presso la scuola media di Cavedine per molti 
anni?! Per una sera è stata con noi in veste di poeta, 
presentando con la collaborazione delle prof.sse Mar-
cella Cerutti e Lia Nesler il suo ultimo lavoro Altre map-
pe: poesie (2019 – 2022).

Una raccolta di poesie strettamente legate alla natura, 
l’ambiente al quale l’autrice ha dedicato la sua atten-
zione e da dove ha tratto la sua ispirazione.
Ambiente naturale che lei ha sempre amato e attra-
verso i suoi versi ci invita a fare altrettanto, dedican-
do alcune poesie proprio alla nostra valle, alle nostre 
montagne e ai nostri laghi.
Pensieri delicati e profondi nei quali possiamo facil-
mente immedesimarci, perché riferiti a luoghi che ci 
sono famigliari e con l’aiuto delle sue poesie possiamo 
vedere con occhi e cuore diversi!
Non mi resta che suggerirvi di passare in biblioteca per 
leggere poesie e racconti della nostra valle  e soprattutto 
augurarvi di passare un’ estate serena e … in compagnia!

Serata “Il lupo in Trentino”

Il Capogruppo di maggioranza
Maria Cristina Pedrolli
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Cari Concittadine e Concittadini, in que-
sto numero di Cavedine Notizie pub-

blichiamo l’intervento del Gruppo Insieme 
per Crescere presentato in sede di appro-
vazione del Bilancio di Previsione 2022 e 
pluriennale 2023-2024 nel Consiglio Co-
munale di data 11 aprile 2022.
Ad oggi (15 giugno termine per la presen-
tazione degli articoli per Cavedine Notizie) 
sono passati ormai 2 mesi dall’approva-
zione; nulla si è mosso rispetto a quanto 
approvato e nel momento in cui leggerete 
questo articolo (circa ¡ne luglio), dubitia-
mo fortemente  vi saranno novità visibili e 
tangibili per la Comunità di Cavedine.
Per ogni informazione o contatto rima-
niamo sempre disponibili ad incontri e 
chiarimenti.
Auguriamo a tutti una buona estate!

Consiglio Comunale dd. 11.04.2022

Gruppo Consiliare Insieme per Cre-
scere – intervento del gruppo di mi-
noranza in occasione della presen-
tazione del Bilancio di Previsione 
2022 e pluriennale 2023-2024.

Intervengo a nome dei consiglieri 
del Gruppo Insieme per Crescere: 
Maria Ceschini, Paola Dallapè, Dino 
Luchetta, Giuliano Manara e Beatri-
ce Pedrotti che hanno sottoscritto il 
presente documento.

Signor Sindaco, Signori Consiglieri,

La riunione del Consiglio Comunale in 
cui si approva il bilancio è certamente 
la più importante per il gruppo di mag-
gioranza, infatti lo stesso dovrebbe, in 
questa occasione, esprimere tutta la sua 
piani¡cazione politico-amministrativa. 
Come gruppo di minoranza dobbia-

mo cogliere questo consiglio come 
uno dei pochi momenti istituzionali 
dove possiamo portare a conoscen-
za di tutti anche il nostro punto di 
vista. Riteniamo importante che l’o-
pinione pubblica abbia chiaro l’ope-
rato della maggioranza raccontato 
anche dal punto di vista del gruppo 
di minoranza a�nchè tutti si pos-
sano  rendere conto delle enormi 
di�coltà in cui si trova questa am-
ministrazione. A distanza di un anno e 
mezzo dall’insediamento non avete an-
cora presentato un piano politico valido 
e coerente, inoltre non dimostrate alcuna 
strategia nelle scelte e nell’amministrare.
La miopia politica e amministrativa con 
cui operate renderà questo comune an-
cora più povero.
Le modalità di agire nei nostri confronti 
non vi fa certo onore. Considerare  i con-
siglieri di minoranza come “disturbato-
ri” alla vostra inesistente azione, rende 
esattamente l’idea del vostro concetto di 
Amministrare.
Quello che manca è IL SENSO DELLE ISTI-
TUZIONI.
Come detto il nostro Gruppo di minoranza 
coglie questo momento per una analisi 
generale del vostro amministrare.
Abbiamo atteso ancora un anno con ¡du-
cia a¥nchè che l’amministrazione comu-
nale si mostrasse a tutti noi con iniziati-
ve, presenza e vicinanza ma non abbiamo  
intravisto nulla di tutto ciò. Purtroppo ciò 
che è stato venduto in campagna eletto-
rale ora stenta a farsi sentire e vedere.
Certo,  il ritornello “dovevamo sistema-
re tutto ciò che non era stato fatto”, “il 
personale se ne è andato per  colpa dei 
precedenti amministratori (ricordiamo 
sempre  che tutti si sono dimessi dopo 
il 22 settembre 2020 e con decorrenza 
1 marzo 2022 anche le due dipendenti 

Maria Ceschini

Paola Dallapè

Dino Luchetta

Giuliano Manara

Beatrice Pedrotti

Intervento Consiglio Comunale  
dd. 11.04.2022
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della ragioneria se ne sono andate - così come pure la 
dipendente dell’u¥cio tecnico si è dimessa),  “la pan-
demia”, e tante altre chiacchiere tengono banco per 
nascondere la poca consistenza, la poca conoscenza e 
la scarsa presenza degli attuali  amministratori.  
Fino ad oggi avete praticamente copiato e con-
tinuato quanto fatto in precedenza dal nostro 
gruppo (evidentemente non era poi così tutto 
male!), ma iniziative, idee nuove non se ne sono viste, 
ci si è limitati a continuare nel solco di ciò che avevamo 
già preparato. Purtroppo constatiamo che ogni nostra 
richiesta e segnalazione sono considerate un disturbo, 
una critica, ma vi assicuriamo che la nostra attività è 
corretta.
Non ci presentiamo ogni giorno presso gli u¥ci a di-
sturbare i funzionari, a chiedere documenti. Certo 
mandiamo mail, presentiamo interrogazioni su temi 
che interessano la comunità, e spiace dover prendere 
atto che le risposte degli amministratori  vorrebbero 
solo metter in ridicolo le nostre legittime  richieste.
Non vi ricordate più quando, molti di voi, fra cui il sinda-
co, aderenti al  gruppo Progetto Comune in minoranza 
consiliare,  ogni giorno con richieste al limite di ogni de-
cenza,  denunce  e molto altro  avete  continuamente 
attaccato in modo indegno e subdolo l’operato di chi 
con la massima lealtà e trasparenza si è preso a cuore il 
futuro di una comunità.  Esistono gli atti.  
Ora vi sentite o©esi e manifestate stupore (sono paro-
le vostre) ad ogni richiesta di chiarimento, perché evi-
dentemente siete in seria di¥coltà nel trovare risposte 
adeguate, che mettono in evidenza l’incapacità totale 
a governare.
Siamo però soddisfatti perchè le nostre segnalazio-
ni (che sono quelle dei cittadini) a volte, trovano una 
risposta... difatti correte a sistemare quello che a voi 
sfugge costantemente nonostante voi continuiate a 
ribadire la vostra puntuale presenza sul territorio.
Siamo in attesa di vedervi all’opera dopo l’approvazio-
ne di questo bilancio. Purtroppo  di quanto previsto sul 
bilancio precedente non abbiamo notizie né di attività 
né di opere realizzate.
Non riuscite neppure a consegnare alla comunità quel-
le già pronte! Le ex scuole elementari di Stravino ne 
sono un esempio lampante e a seguire la barchessa, ed 
altri interventi già progettati e ¡nanziati che sono stati 
cancellati.
Si vede chiaramente che non esiste un gruppo coeso, 
una regia... solo il sindaco e il vice sindaco che tentano 
di reggere una completa amministrazione, il resto non 
c’è e lo sapete bene anche voi.

Non avete compreso l’importanza e la serietà del ruolo 
che rivestite.
Vedete cari amministratori di maggioranza siete i rap-
presentanti dell’intera comunità di Cavedine, anche di 
quei 950 elettori che a giudizio della dottoressa Comai 
sarebbero rappresentati esclusivamente da noi, così 
come a©ermato nell’ultima seduta di consiglio comu-
nale.

Il Gruppo di Minoranza Insieme per crescere, dopo aver 
letto attentamente gli atti e analizzato i contenuti sia 
del DUP (documento unico di programmazione 2022-
2024) che della tabella delle opere pubbliche esprime 
ancora preoccupazione soprattutto per la mancanza di 
piani¡cazione e di scelte politiche, e delusione circa il 
documento presentato.   
La programmazione  pare un libro dei sogni scritto 
senza tenere conto di nulla. Si tratta di interventi ripro-
posti nel DUP con il meccanismo del FPV (Fondo Plu-
riennale Vincolato) mentre l’allegato con le opere non 
�nanziate per l’importo di 7.871.500,00 sembra la 
lista della spesa. Di fatto non comprendiamo neppure 
come il revisore dei Conti possa avvallare un documen-
to che non ha la minima certezza, veridicità e concre-
tezza.

Poniamo anche particolare attenzione ai ¡nanzia-
menti richiesti sul PNRR (Piano Nazionale di Ripresa e 
Resilienza). Nell’ultimo consiglio comunale di data 28 
marzo 2022, prevedendo che i fondi del PNRR di¥cil-
mente approderanno a Cavedine, il Sindaco ha testual-
mente a©ermato  “non abbiamo mai presentato 
domanda sul PNRR per la palestra”. Il sindaco 
ricorda male perchè il contenuto del provvedimento 
cita testualmente “.....Considerato che l’intervento 
ha le caratteristiche per trovare �nanziamento 
a valere sul PNRR (Piano nazionale di Ripresa 
e Resilienza); misura M4C1: POTENZIAMENTO 
DELL’OFFERTA DEI SERVIZI DI ISTRUZIONE; In-
vestimento 1.3: Potenziamento infrastrutture 
per lo sport a scuola; Modalità di attuazione: 
Il piano è gestito dal Ministero della Pubblica 
Istruzione ed è attuato, per quanto riguarda 
la costruzione e la riquali�cazione delle pale-
stre, direttamente dagli enti locali proprietari 
dei relativi edi�ci, sulla base di linee guida e 
di un comitato nazionale in grado di garantire 
la qualità tecnica del progetti. Tale piano è in 
sinergia con la strategia del PO ‘Per la Scuola’, 
�nalizzata a perseguire la qualità e l’equità del 
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sistema educativo e a consentire l’ampliamen-
to e il ra�orzamento dell’o�erta curriculare” 
ed ancora  “Di dare atto che l’intervento sarà 
inserito nel prossimo strumento di program-
mazione economico �nanziaria dell’Ente ai �ni 
del perfezionamento della pratica di �nanzia-
mento a valere sul PNRR. (Piano nazionale di 
Ripresa e Resilienza) - misura M4C1 - Investi-
mento 1.3: Potenziamento infrastrutture per 
lo sport a scuola”  L’Amministrazione ha approvato 
il progetto con  deliberazione n 43 dd. 28.2.2022 ad 
oggetto “Demolizione e ricostruzione della palestra 
comunale a servizio della scuola secondaria di primo 
grado “C. Madruzzo” Approvazione Progetto prelimi-
nare in linea tecnica. Approvata in consiglio anche 
con i nostri voti.
Ora, riguardando bene il progetto appare che nello 
stesso siano previsti anche interventi su particelle non 
di proprietà comunale, quindi soggette ad esproprio,  e 
questo potrebbe gravemente mettere in dubbio l’ac-
coglimento della richiesta di ¡nanziamento.  I progetti 
che si presentano sul PNRR dovrebbero essere pronti 
per essere resi de¡nitivi, esecutivi e quindi cantierabili. 
Speriamo in bene!
Altra richiesta di ¡nanziamento riguarda l’edi¡cio della 
Scuola Materna di Vigo che abbiamo appreso dal gior-
nale Adige di data 22.02 u.s. “sarà sostituito l’edi¡cio 
scolastico della materna a Vigo - importo 2,5 milioni. 
(PNRR).” e a nostra speci¡ca richiesta al segretario 
comunale se esistessero atti, provvedimento o altro la 
risposta è stata questa:
“Come richiesto in data 26 febbraio 2022, prot. n. 2207 
di data 28 febbraio, Le comunico che agli atti non esi-
ste alcun progetto, provvedimento e/o corrispondenza 
relativa all’iniziativa in oggetto.
Per tale iniziativa l’Amministrazione Comunale, nella 
persona del Sindaco, ha solo inserito una manifesta-
zione di interesse sul portale attivato dalla Pat e dal 
Consorzio dei Comuni, evidenziando nell’apposita ca-
sella che L’Amministrazione non era in possesso di  al-
cuna progettazione.
A tal proposito si precisa che il costo dell’intervento in-
serito è stato quanti¡cato in via puramente presunti-
va, sulla base di costi parametrici di analoghi interventi.  
Distinti saluti.”
Al di là che sulle scuole materne all’interno del nostro 
Comune ci sarebbe da fare un serio ragionamento poli-
tico, appare davvero singolare  che un’amministrazione 
presenti richiesta di ¡nanziamento sul Piano Nazio-
nale senza una perizia per demolizione, rifacimento o 

qualcosa a supporto dell’iniziativa che si intende porta-
re a casa. Ma questa è la realtà dei fatti!  Ci auguriamo 
che la palestra in qualche modo trovi un ¡nanziamento 
ma facciamo fatica a vedere credibilità nell’operato di 
questa amministrazione.
Il Sindaco ha anche poi comunicato che ha presentato 
richiesta sempre sul PNRR all’interno della misura ri-
guardante l’intervento per abbellire i Borghi d’Italia, in 
particolare per quanto ci riguarda la frazione di Brusi-
no.
Nuova ed interessante la lista della spesa relativa alle 
opere non ¡nanziate.

Certo vi siete lasciati prendere la mano circa opere e ¡-
nanziamenti o presunti tali.
Ci saremmo aspettati un Documento Unico di Program-
mazione positivamente stravolto, rinnovato, un docu-
mento ricco di novità avete invece continuato in un co-
pia incolla di ciò che avevamo iniziato noi e molte volte 
avete anche copiato male.
Una cosa è certa! Proprio nell’ultimo consiglio il Sindaco 
ha dichiarato che non vi è alcuna certezza che le opere 
inserite nel famosa libro dei sogni saranno ¡nanziate. 
Insomma sindaco, tocca mettere le mani avanti 
perchè gli elettori si aspettano quello promes-
so in campagna elettorale!!!

Partiamo dalle fasi descrittive dei  programmi 
Cultura e Sociale.
Relativamente a questi temi di competenza delle dot-
toresse Caldera Elisa e Comai Eleonora possiamo ripe-
tere il commento dello scorso anno: nulla di nuovo. La 
Pandemia vi ha salvate!
Chiediamo alle dottoresse dove sono tutte quelle ini-
ziative che avevano in testa? Non si sono scostate per 
nulla dai programmi già scritti nella precedente consi-
liatura, non hanno proposto nulla di nuovo.

Tornando al DUP alcune considerazioni speci¡che:

ATTIVITÀ SOCIALI:
Gemellaggio - Nessuna novità
Tutela e valorizzazione dei beni e delle attività 
culturali

Copia-incolla è il vostro motto!

Forse non siete a conoscenza che le vostre iniziative 
erano già state avviate in precedenza...compresa la 
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giornata da sindaco. Vi ricordiamo che diverse clas-
si sono sempre venute in comune, in sala consiglio e 
si sono confrontate con gli amministratori, sindaco in 
particolare sull’attività dell’amministrazione.
Una cosa vi siete scordati di copiare, l’iniziativa di con-
segna della costituzione ai neo diciottenni.

POLITICHE SOCIALI
E’ un copia-incolla.
Una delusione totale sulla squadra dell’Azione 19! Pen-
savamo ad almeno 12 assunzioni per 8 mesi a tempo 
pieno....ma anche voi avete fatto al meglio delle pos-
sibilità cioè anche questa volta copia-incolla di ciò che 
succedeva in precedenza.

BIBLIOTECA E CULTURA
Non abbiamo ancora potuto apprezzare le iniziative e 
le novità che l’assessore competente aveva promesso 
alla comunità.
Per contro vediamo i comuni limitro¡ organizzare nu-
merose serate ed eventi.

PERSONALE:
Certo vi siete sbagliati e molto. Sul tema personale 
avete proprio preso un granchio. Avete incolpato i pre-
cedenti amministratori di essere persone incapaci di 
mantenere rapporti e avete denigrato il nostro operato 
circa la gestione del personale.
Dobbiamo prendere atto invece che se ne vanno tut-
ti nonostante la vostra capacità e simpatia (non sarà 
sempre colpa di quelli di prima…).
Ribadiamo ancora una volta che tutti i dipendenti 
che si sono dimessi lo hanno fatto dopo il 22 settembre 
2020 e ora, se adottassimo il vostro stile, potremmo 
a©ermare che la ragioneria è  scoperta perché le due 
se ne sono andate per colpa vostra, così come la dipen-
dente dell’u¥cio tecnico, e auguri al nuovo responsa-
bile!
Probabilmente anche il Segretario non è del tutto sod-
disfatto della vostra gestione, tant’è che lo troviamo 
iscritto a tutti i concorsi dove può concorrere.
Anche lui tenta di andarsene per colpa della Minoranza?
E ancora: l’illuminata scelta di togliere dalla pianta or-
ganica l’operaio andato in pensione e  istituire un posto 
all’u¥cio tecnico vi sta creando problemi, giorno dopo 
giorno. Di fatto sul territorio avete una persona. Certa-
mente una scelta poco lungimirante.

Altro tema che non conoscete proprio è quella 
relativo alla Cura del Territorio

Non avete  ben chiaro quali siano stati gli sforzi della 
precedente amministrazione per la cura del territorio. 
Decine gli interventi segnalati e proposti dal vice sin-
daco e dagli assessori, che regolarmente relazionava-
no all’u¥cio tecnico, confrontandosi con il Responsa-
bile, che provvedeva ad incaricare il cantiere comunale 
dell’esecuzione del lavoro in base alla priorità da lui 
stabilita.
Respingiamo con forza le vostre scorrette a©ermazio-
ni circa la situazione trovata relativamente al territorio 
comunale.  Se lo ritenete possiamo fornirvi un elenco di 
pagine e pagine con gli interventi dettagliati!

CAPITOLO OPERE PUBBLICHE:
Partiamo  dalle opere frazione Stravino.
Siamo ancora in attesa dell’apertura della casa sociale 
ex scuole elementari. Sinceramente non capiamo mol-
to le vostre mosse. Sarebbe opportuno concludere in 
fretta ciò che si è trovato praticamente già pronto e 
quindi partire con le opere faraoniche che avete messo 
nella lista della spesa. Ma niente....tenete chiusa un’o-
pera ¡nita e non riuscite neppure a fare utilizzare i ma-
gazzini che da tempo sono pronti.
Parliamo poi del “Pont del Bert”: felici che l’abbiate in-
serito nelle opere non ¡nanziate.

Interventi sui centri sportivi: le scelte devono es-
sere politiche. Non si possono spendere (o pensare di 
spendere perchè fare una lista non costa nulla) 2 mi-
lioni a Cavedine per la palestra e 1 milione a Vigo per il 
centro sportivo. Non avete alcuna idea di ciò che signi-
¡chi amministrare.

La Barchessa: certo dopo una farsa durata più di un 
anno vi siete dovuti arrendere all’evidenza e mantene-
re la destinazione d’uso di progetto.
Stiamo ancora attendendo che la struttura sia conse-
gnata u¥cialmente alla comunità.

Strada Pinè: 600 mila euro. Vedremo in sede di pro-
gettazione esecutiva i costi, considerati gli aumenti 
delle materie prime.

Ciclabile di Valle: opera ¡nanziata per la quale non 
siete stati in grado di avviare l’appalto per la proget-
tazione esecutiva. Ci chiediamo come giusti¡cate 
una cosa del genere. Invece di fare interventi a favo-
re di questo e di quello l’impegno deve essere rivolto a 
quelle opere che sono già ¡nanziate. E’ una vergogna 
avere i soldi pronti e non fare partire un’opera perchè 
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non siete in grado di dare l’incarico per la progettazio-
ne esecutiva. In ogni caso siamo convinti che neppure 
quest’anno riuscirete a dare le indicazioni per la pro-
gettazione. Speriamo solo che non ci tolgano pure il 
¡nanziamento considerati i tempi bui ed in ogni caso le 
somme previste che a suo tempo erano forse su¥cien-
ti ora forse saranno su¥cienti per metà del progetto 
previsto. Se attendete ancora due anni probabilmente 
potrete cancellarla dal bilancio.

Malga Roncher:  bene l’assegnazione della malga av-
venuta con il Bando.  Certo che se ci volevate convince-
re che la stessa fosse una fonte di introiti per le entrate 
del Comune avete preso in giro noi e i cittadini. Ancora 
una volta il bilancio riporta investimenti importanti per 
la Malga da voi inaugurata frettolosamente, che ha via 
via messo in evidenza carenze e limiti.

La roggia e l’acquedotto.
Sarebbe interessante sapere se avete contattato il 
Servizio opere stradali per l’intervento già ¡nanziato 
con 400 mila euro e completamente a carico della PAT 
a Cavedine Nord. Vi preoccupate di sistemare le acque 
bianche di Via Roma ma per il resto nulla. Sarebbe stato 
il caso di fare qualche ri�essione visto che l’intervento 
riguarda una vasca di laminazione proprio a valle del la-
voro di via Roma.
E torniamo a Stravino. Leggiamo quanto dichiarate 
sulla vostra pagina FB a riguardo della Roggia. Davvero 
una grande novità, lei sindaco nell’ultimo consiglio ha 
a©ermato “siamo alle comiche” , ecco potremmo dire 
che è proprio così.  Dichiarate  la vostra decisione e 
convinzione di intervenire per mettere in sicurezza la 
zona  sia dal punto vista idrogeologico  che le murature 
si sostegno alla viabilità.
 Fate bene a ringraziare i tecnici provinciali ma vorrem-
mo ricordarvi che state facendo tutto ciò che è già sta-
to fatto e dovreste invece attivarvi per procedere con la 
realizzazione dell’intervento. Lo dovrebbe sapere bene 
il signor Vice sindaco  che esiste tutta una documenta-
zione (già trasmessa al Servizio Bacini Montani e Opere 
Stradali)  relativa alla roggia  con foto di tutto il tratto 
interrato, che mettono in evidenza le criticità. Inoltre 
ve lo ricordiamo, perchè pare che approfondiate poco i 
temi; l’argomento è stato a©rontato in un apposito in-
contro di cui esiste verbale al quale hanno partecipato 
presso il municipio oltre al sindaco Maria Ceschini e al 
responsabile dell’u¥cio tecnico Silvano Cattoi anche 
l’allora  l’assessore Mauro Gilmozzi, l’ing. Coali e il dott. 
Malpaga del Servizio Bacini Montani (in quell’occasione 

si è parlato del ¡nanziamento, poi ottenuto per la va-
sca di laminazione a Cavedine Nord, di cui voi neppure 
vi siete interessati.
Per il tratto di Stravino, ancor molto prima che ve ne 
accorgeste il tema è stato discusso, approfondito e più 
volte trattato in incontri e note sia dell’amministrazio-
ne che dei cittadini residenti. I documenti che esistono 
al protocollo li leggete? Fate le ricerche di atti esisten-
ti? Sembra proprio di no.
Nelle note a ¡rma del sindaco Maria Ceschini  del 2018 
– 2019 – e nell’incontro presso la Presidenza della PAT 
con il Presidente Fugattti ed i funzionari dei Bacini 
Montani  la Provincia ha dato la disponibilità per pro-
cedere ad uno studio di fattibilità per la sistemazio-
ne complessiva. Purtroppo il vero problema è il costo 
dell’opera. Trovare 2 milioni di euro risultava complicato 
allora e probabilmente adesso è anche peggio. Quindi 
prima di far passare come vostra iniziativa l’intervento 
sulla roggia di Stravino (con tanto di sopralluogo anche 
alla presenza del rappresentante frazionale, informa-
tevi) dovreste cercare agli atti ciò che è stato fatto e 
scritto e vi assicuriamo che avreste una cronistoria 
piuttosto dettagliata.

Varianti al PRG
Impossibile lasciare una variante al PRG ferma per due 
anni. Non abbiamo commenti e immaginiamo neppure 
i cittadini interessati. E non raccontateci che servivano 
ulteriori dati ecc. ...dopo due anni non avete scuse.
Inoltre stavamo aspettando l’avvio dell’iter per la va-
riante delle Ca da Mont - baiti che avete venduto in 
campagna elettorale, ma ci pare che non ne venite a 
capo.

Acquedotto e risparmio energetico
Siamo in attesa di vedere quali strategie metterete 
in campo per far fronte all’aumento delle tari©e per 
l’energia elettrica perchè sappiamo bene che pompa-
re tutta l’acqua da Calavino sarà un costo sempre più 
grande.
L’accordo che la precedente amministrazione ha sot-
toscritto con il CMF della Valle di Cavedine sull’utilizzo 
dell’acqua dei pozzi del “Zurlon” e dei “Traversi” potreb-
be rivelarsi determinante in caso, facilmente prevedi-
bile, di problematiche alla sorgente Menetoi di Calavi-
no (pensiamo a un possibile inquinamento dell’acqua o 
più realisticamente visti  tempi, di improvvisa scarsità). 
Per vostra fortuna durante il nostro mandato abbia-
mo sostituito la centrale elettrica di alimentazione del 
pompaggio che ha ridotto, notevolmente i consumi da 



Politica

13-

circa 85.000 euro annui a 65.000 nell’anno 2021 con 
grande bene¡cio per la tari©a. Nonostante il notevo-
le risparmio per il 2022 è previsto un costo di 120 mila 
euro.
Vice Sindaco non sarebbe stato il caso di procedere 
con l’intervento iniziato con il CMF Valle di Cavedine? E’ 
sempre convinto e cito testualmente “che quando ci 
sarà bisogno di acqua andremo a cercarla”? for-
se è giunto il momento.
Invece di fare una lista della spesa circa opere non ¡-
nanziate, considerati i tempi di magra riteniamo sa-
rebbe stato lungimirante un forte intervento sull’ac-
quedotto comunale ma si preferisce fare un elenco di 
opere a di poco irrealizzabili.

Discarica: non troviamo in bilancio alcuna nota circa 
gli adempimenti relativi alla discarica Fabian.
Nel caso nessuno di voi avesse ricordo, si precisa che la 
Corte di Cassazione 3^ sezione penale, con sentenza 
n^ 30018/2018 ha rigettato il ricorso proposto dall’ex 
Sindaco signor Renzo Travaglia avverso la sentenza 
della Corte di Appello di  Trento, Sezione Penale, n^ 
167 di data 18.5.2016. La precedente amministrazione 
ha più volte incontrato i funzionari dell’Agenzia Provin-
ciale Protezione ambiente così come pure i magistrati 
per avere indicazioni circa l’esecuzione della sentenza.
Si chiede quali passaggi questa Amministrazione ha 
previsto per procedere all’esecuzione della sentenza, 
viste le note che in passato sono intercorse con la corte 
dei Conti , con l’APPA e altri servizi della Pat.
Vi siete neppure chiesti se l’area con¡scata (se non vi 
sono novità che noi non conosciamo) che per senten-
za deve essere boni¡cata è di vostra competenza o se 
deve intervenire in prima persona il signore che è stato 
condannato in via de¡nitiva?

E’ evidente che neppure conoscete la problematica al-
trimenti vi sareste preoccupati di  trattare il tema, con-
siderata la delicatezza della questione. A bilancio non 
prevedete un centesimo  per la chiusura della discarica. 
La nostra amministrazione si era preoccupata di fare 
anche attraverso un elaborato gra¡co una proposta 
per la copertura.
Immaginiamo che neppure vi siete preoccupati di ve-
ri¡care la scadenza dell’e¥cacia della valutazione di 
impatto ambientale.

Ecco questi sono alcuni degli aspetti che abbiamo vo-
luto sottolineare per far capire che non avete alcuna 
idea di che signi¡ca amministrare. Vi manca una idea 
del contesto generale. Vi preoccupate di rincorrere ¡-
nanziamenti improbabili tralasciando le vere esigenze 
della Comunità. Purtroppo la torta da ripartire è sem-
pre la stessa…ve la ricordate vero la torta che avete 
venduto in campagna elettorale?

In conclusione potremmo de�nirlo insomma il 
bilancio del copia-incolla .
Niente di nuovo, solo riporto dall’anno precedente e in 
allegato la lista delle opere non �nanziate ovve-
ro una lista della spesa!

Alla luce di quanto sopra il Gruppo di Consiliare 
Insieme per crescere vota CONTRARIO AL prov-
vedimento proposto.

Lista INSIEME per Crescere – Gruppo Consiliare
IL CAPOGRUPPO Maria Ceschini

I consiglieri Paola Dallapè, Dino Luchetta,
Giuliano Manara, Beatrice Pedrotti 



Oltre agli aspetti legati all’intercet-
tazione di fondi sovracomunali o la 

riduzione dei costi per il funzionamen-
to dell’Amministrazione, il turismo è 
uno dei temi che possono incidere in 
maniera signi¡cativa sulla realtà eco-
nomica del nostro territorio.
Più o meno tutti noi abitanti del Co-
mune abbiamo pensato e condivi-
diamo la convinzione che la nostra 
Valle abbia delle enormi potenzialità 
inespresse in ambito turistico. I pen-
sieri di tutti i giorni però distolgono 
immediatamente la nostra attenzione 
dall’argomento e ci fanno concentrare 
su altro, lasciando che le potenzialità 
rimangano come tali.
La nostra Amministrazione intende 
porre la propria attenzione sul tema 
e sta mettendo in ¡la una serie di 
progetti e di scelte che hanno come 
obbiettivo quello di consentire al po-
tenziale turistico del nostro territorio 
di emergere.
Va precisato sin da subito però che, 
oltre ad essere un processo lungo 
ed impegnativo, non sono le Ammi-
nistrazioni comunali a “fare” turismo, 
quello è un compito che spetta agli 
operatori economici, ai quali però va 
dato il dovuto supporto e la creazio-
ne di un contesto che possa essere 
coerente con gli investimenti da rea-
lizzare.
Non vi è dubbio che la scelta fonda-
mentale è stata fatta lo scorso anno 
con il passaggio del nostro territorio 
assieme a quello di Madruzzo e Val-
lelaghi all’APT Garda Dolomiti. Una 
scelta e©ettuata in totale accordo tra 
le tre Amministrazioni comunali nel-
la convinzione che l’o©erta turistica 
dell’Alto Garda sia maggiormente in 
linea con quanto il nostro territorio 

può o©rire rispetto al precedente am-
bito, inevitabilmente legato alla città 
di Trento.
Da subito siamo stati coinvolti dalla 
nuova APT in un percorso partecipati-
vo che ha lo scopo di estendere il pia-
no strategico già predisposto per i ter-
ritori “storici” del nostro nuovo ambito 
(Arco, Riva del Garda, Nago-Torbole, 
Dro, Drena e Tenno) anche al nostro 
territorio. Abbiamo potuto contare sul 
supporto del neo costituito Consorzio 
Turistico della Valle dei Laghi, al quale 
vi sprono ad associarvi (per info con-
sorzioturisticovallelaghi@gmail.com), 
per l’individuazione di una serie di 
soggetti rappresentativi del territorio 
che potessero prendere parte ad un 
tavolo di lavoro organizzato dall’APT 
per lo sviluppo del piano strategico e 
per fare da tramite tra le attività rap-
presentate e APT stessa.
Si sono già tenuti due dei tre incon-
tri previsti e compilati una serie di 
questionari funzionali per lo più alla 
raccolta di informazioni. Ad oggi man-
ca il tassello più importante del per-
corso intrapreso, tassello che verrà 
inserito nel mese di settembre, vale 
a dire quali progetti, scelte e misure 
consentiranno al nostro territorio di 
raggiungere gli obbiettivi che il tavolo 
di lavoro ha proposto. Un vero e pro-
prio piano industriale (per il momento 
nessun’altra APT ne è dotata) in cui si 
de¡niscono progetti, risorse, possibili 
¡nanziamenti, tempistiche e priorità. 
Questa attività, a costo zero per Co-
muni e Comunità di Valle, sostituisce 
l’incarico che si intendeva a¥dare 
ad un professionista per individuare 
“contenuti e contenitore” che potes-
sero rappresentare la Valle dei Laghi 
in seno alla nuova APT.

Turismo: le potenzialità da esprimere

Andrea Travaglia
Vicesindaco
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La s¡da è grande e stimolante. Non vi è dubbio che 
dovrà esservi un cambio di mentalità da parte di tutti. 
Il turista non dovrà essere visto come un intruso e al 
contempo si dovrà lavorare in modo che i residenti si 
possano sentire come i primi turisti del nostro territo-
rio. Se i residenti si sentiranno considerati e non messi 
in disparte a discapito del turista visto come “gallina 
da spennare” da parte di pochi speculatori, il percorso 
sarà certamente di successo.
Emblematico un episodio riportato in uno degli incon-
tri con APT delle scorse settimane. Negli anni passati 
anche un territorio con una grande connotazione turi-
stica come le Langhe in Piemonte scontava il problema 
di considerare il turista come un fastidio, un disturbo, 
un intruso. Gli agricoltori erano scocciati dalla presenza 
di cicloturisti che transitavano tra i loro pregiati vigneti 
di Barolo e Nebbiolo. Oggi, a distanza di qualche anno, 
sono riusciti a mettere in campo una rivoluzione cul-
turale che ha portato gli stessi agricoltori a “rubarsi” i 
turisti a suon di proposte enogastronomiche, struttu-
re ricettive di sempre miglior qualità, eventi culturali di 
livello, il tutto a fronte di un naturale e dovuto ritorno 
economico.
Questo cambio di mentalità passa anche da un mi-
glioramento della formazione degli operatori. APT 
può o©rire dei pacchetti personalizzati di consulenza 
su speci¡ci argomenti di interesse. Esorto quindi gli 
attuali operatori turistici e tutti coloro che volessero 
a©acciarsi al mondo della ricettività e del turismo in 
generale a valutare la sottoscrizione di tali pacchetti, 
contattando gli u¥ci della sede centrale di APT allo 
0464/554444. Inoltre vi è anche l’opportunità di di-
ventare soci APT. Il Comune sottoscriverà alcune quo-
te non appena gli adempimenti di bilancio lo consen-
tiranno. Anche questo è un passaggio importante. La 
Valle dei Laghi aveva il triste primato di avere un sin-
golo socio privato nella precedente APT Trento-Mon-
te Bondone-Valle dei Laghi. E’ evidente che una tale 
situazione rende di¥coltosa l’attività dei rappresen-
tanti in seno agli organi di APT. Pochi soci si traducono 
in poco peso al momento di e©ettuare scelte strate-
giche, il tutto declinato anche nell’ottica della riforma 
“Failoni” che impone alle APT di avere almeno il 51% 
di ricavi da risorse private e il 49% massimo da risorse 
pubbliche.
In questa prima fase di cambiamento di ambito la no-
stra falesia “La Cosina” è stata inserita nella brochure 
dell’Outdoor Park Garda Trentino con un potenziale di 
fruitori enorme. Si sarebbero potute inserire anche al-
tre falesie ma purtroppo scelte delle precedenti Am-

ministrazioni, che hanno deciso di non partecipare a 
progetti di recupero di tali luoghi pur potendo contare 
su signi¡cativi ¡nanziamenti sovra comunali conse-
guentemente dirottati ai Comuni limitro¡, non con-
sentono di rispettare gli standard di qualità e sicurez-
za richiesti da APT.
Accanto alla scelta di modi¡ca dell’APT di riferimento 
vi sono ulteriori progetti ed iniziative.
Il primo in ordine cronologico riguarda il recupero ed 
il potenziamento del sentiero archeologico di Cavedi-
ne per il quale nelle prossime settimane procederemo 
all’a¥damento dell’incarico della progettazione ese-
cutiva. Un intervento che mira ad un target familiare 
che possa scoprire la storia e il paesaggio dei nostri 
luoghi sia attraverso giochi ¡sici che virtuali.
In queste settimane inoltre si stà concludendo un cor-
so interamente ¡nanziato con fondi sovra comunali 
organizzato al ¡ne di di©ondere la conoscenza del 
sentiero a livello antropologico, storico, geogra¡co e 
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naturalistico, corso che ha riscosso una ottima parte-
cipazione con iscritti provenienti anche al di fuori della 
Valle dei Laghi, aspetto che fa ben sperare per il rag-
giungimento dell’obbietivo di far conoscere il nostro 
territorio a possibili fruitori esterni.
Si prevede anche il potenziamento del sentiero di col-
legamento tra la zona della Malga di Cavedine e il cri-
nale che conduce alla cima del Monte Cornetto, al ¡ne 
di agevolare gli escursionisti che frequentano la zona 
nel raggiungere la Malga. Per tale intervento è in fase 
di predisposizione l’a¥damento dell’incarico di pro-
gettazione.
Per l’area del Lago di Cavedine si stanno sviluppando 
delle ipotesi e delle valutazioni anche con altri sogget-

ti pubblici e privati al ¡ne di addivenire ad una sintesi 
che consenta di predisporre un progetto prelimina-
re per lo sviluppo della zona a ridosso del Lago ed in 
particolare della sponda sud. Tale progetto svolgerà la 
funzione di progettazione d’ambito che poi verrà sud-
divisa in lotti funzionali sulla base delle risorse che si 
riusciranno ad intercettare per la realizzazione delle 
opere.
Nella convinzione che sia una s¡da ambiziosa ma cer-
tamente meritevole di essere raccolta, auguro a tutti 
di poter trascorrere una buona estate.

Il Vicesindaco
Andrea Travaglia
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Dopo l’approvazione del bilancio 
di previsione pluriennale 2022 – 

2024, avvenuta nel Consiglio Comuna-
le dell’11 aprile 2022, la nostra Ammi-
nistrazione ha la possibilità di avviare 
gli iter burocratici che consentiranno 
di realizzare le numerose opere previ-
ste. Il prossimo importante passo, che 
ci darà davvero piena capacità di spe-
sa, sarà l’approvazione del rendiconto. 
E’ un tassello importante perchè, una 
volta accertata l’esatta entità dell’a-
vanzo di amministrazione, si potrà:

a) assumere nuovo personale dipen-
dente, riempiendo i posti rimasti 
vuoti;

b)  destinare nuove risorse ad attività 
e opere;

c)  utilizzare una parte dell’avanzo per 
le emergenze, quali il “caro energia” 
e il “caro appalti”.

Nel prosieguo voglio far notare come 
questi tre fattori siano concatenati. 
Servono dipendenti nei posti scoper-
ti per concludere il rendiconto stesso. 
Servirebbe più forza lavoro anche per 
emettere i bandi di gara, gestire nuo-
ve opere e assistere le pratiche di “su-
perbonus” (accesso agli atti, sanatorie 
e quant’altro), ma i vincoli di bilancio 
lo impediscono. Si stanno nel frat-
tempo presentando nuove tipologie 
di problematiche. Ad esempio quella 
dell’in�azione. Si tratta di un’in�azione 
importata e che il nostro sistema eco-
nomico tende a subire.
E’ malsana perchè solo in minima parte 
viene generata dalla domanda. Nel-
la catena degli scambi viene ribaltata 
¡ntanto che un consumatore ¡nale ne 
pagherà il prezzo e con ogni probabili-

tà questi non sarà in grado di soppor-
tarla. Anche a livello comunale ha forti 
impatti: negli appalti ad alto contenuto 
di fornitura di materie prima, una vol-
ta predisposti i bandi di gara ai prezzi 
stimati qualche mese fa, le aziende vi 
parteciperanno? Fortunatamente al-
cune norme ci consentiranno di ade-
guare questi prezzi, rendendo i bandi 
più appetibili, ma questo avverrà ad 
esclusivo carico del Comune attingen-
do all’avanzo del nostro bilancio.
Inoltre, l’impatto dell’in�azione si farà 
sentire pure nella parte corrente del 
bilancio, dove avremo uno squilibrio 
per due motivi:

1. l’aumento straordinario dei prezzi 
dell’energia inevitabilmente ci to-
glierà risorse;

2. verrà erosa la capacità di spesa 
complessiva (perchè con gli stessi 
soldi a disposizione potremo com-
prare meno cose).

Il consistente rialzo dei prezzi è sta-
to portato alla ribalta dalla guerra in 
Ucraina che ha esasperato oltre modo 
un fenomeno globale che era già in 
atto sui mercati delle materie prime. 
In Italia l’in�azione è stata accentuata 
anche dal famoso Superbonus 110%, 
che ha fatto lievitare tutte le compo-
nenti edili necessarie all’e¥cienta-
mento energetico delle abitazioni. Per 
le casse comunali il Superbonus è tut-
to sommato vantaggioso, seppur da 
un lato tenda a congestionare l’U¥cio 
Tecnico, dall’altro consente di incas-
sare diritti, canoni per l’occupazione 
del suolo pubblico, sanzioni legate alle 
regolarizzazioni. Nei primi 4 mesi del 
2022 abbiamo incassato circa 12.000 

Il “dopo Covid”: la seconda tranche di 
contributi alle aziende e gli impatti dei fattori 
contingenti (superbonus, guerra, inflazione)

Gianni Comai
Assessore al BILANCIO 

E FINANZE, Sviluppo 
Economico, Industria 

Artigianato e Commercio, 
Problematiche del lavoro; 

Patrimonio, Viabilità 
generale, Impianti a rete.
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euro relativi a “sanatorie”, ma la cifra da riscuotere 
entro ¡ne anno, per pratiche di regolarizzazione in iti-
nere, si stima possa essere di molto maggiore (intorno 
alle 100.000 euro). Tuttavia anche il “Superbonus” ha 
vissuto di alti e bassi a causa dei continui cambi nor-
mativi con conseguenti fasi di stallo. In conclusione, 
se nel periodo successivo alla ¡ne dell’emergenza Co-
vid si è tornati a vivere una vita “più libera e norma-
le”, questo non si può dire sotto il pro¡lo economico/
¡nanziario. La mancanza di stabilità dei fattori di mer-
cato, l’attendismo e l’incertezza, sono i peggiori nemici 
dell’economia e tendono a bloccare sia l’iniziativa pri-
vata che quella pubblica.
Prima di congedarmi dai lettori di Cavedine Notizie, 
augurandomi che la crisi pandemica sia davvero alle 
spalle, ricordo che ci rimane da distribuire la secon-
da parte delle tre annualità di contributo così dette 
aree interne ricevuto dal Ministero (Fondo per lo svi-
luppo e la coesione), che andrà  a vantaggio delle 
aziende commerciali e artigianali operanti sul 
nostro territorio. Per ripartire in egual maniera fra 
tutti gli aventi diritto i 32.867 euro che sono sul piatto, 
quest’anno abbiamo cercato di adottare dei criteri che, 
nel rispetto delle regole previste, possano acconten-
tare la più ampia platea possibile. La modalità sarà an-
cora quella del fondo perduto a copertura  delle spese 
di gestione (ristoro Covid) e, a bene¡ciarne, saranno 
tutte le micro e le piccole imprese che:

• svolgono attività commerciale o artigianale e han-
no almeno un’unità operativa nel Comune di Cave-
dine;

• sono costituite, attive, iscritte al Registro imprese 
e dotate di partita IVA;

• non sono in liquidazione o soggette a procedure 
concorsuali;

• rispettano le normative sugli aiuti di Stato;
• abbiano emesso almeno una fattura nell’e-

sercizio 2021 e presentino un fatturato 
2021  maggiore di Euro 1.000 (mille/00).

Con questo ultimo criterio di fatto si vuole solo ac-
certare che l’azienda sia rimasta attiva. Ricordo in¡ne 
che il parametro assunto per il riparto, oltre a essere 
oggettivo e non sindacabile, deve anche consentire la 
distribuzione totale delle risorse che il Ministero ci ha 
destinato. Daremo un congruo lasso di tempo a¥nché 
le ditte possano presentare domanda. Sul sito del Co-
mune si troveranno tutte le informazioni necessarie 
(bando, modulo di richiesta, tabella con i codici Ateco).  
Quanto alla tabella dei codici delle attività (detti Ateco), 
questa va osservata solamente per le ditte commercia-
li, mentre le imprese iscritte all’albo degli artigiani sono 
tutte incluse.
Auguro a tutti una buona estate!

Assessore
Gianni Comai
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Delibere Giunta Comunale
Anno 2022

N. Data Oggetto
31 14.03.2022 Concessione patrocinio per l’iniziativa promossa dall’Associazione OASI Valle dei Laghi in occasione della 

giornata mondiale sull’autismo - 02 aprile 2022.
32 14.03.2022 Intervento 3.3.D anno 2022. Progetti per l’accompagnamento all’occupabilità attraverso lavori socialmente 

utili.
Abbellimento urbano e rurale
Riordino archivi

33 15.03.2022 A¥do gestione Malga di Cavedine (ex Malga Roncher) e relativi pascoli in C.C. Laguna Mustè, Stravino e Brusi-
no per il periodo 2022-2027. Approvazione verbali della commissione giudicatrice ed aggiudicazione.

34 15.03.2022 Approvazione della proposta di progetto nell’ambito del Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza (PNRR) per 
progetti di rigenerazione culturale e sociale dei piccoli borghi storici

35 21.03.2022 Lavori di ampliamento ed e¥cientamento degli impianti di illuminazione pubblica dell’abitato di Cavedine – 
A¥damento incarico redazione 1° perizia di variante e rideterminazione corrispettivo per direzione lavori al 
P.I. Paolo Carlini dello Studio STEA Progetto srl con sede ad Arco.
Codice CUP: E79J21006120001 - Codice Cig: Y0D35B65FC

36 21.03.2022 Esame ricorso in opposizione diretta all’annullamento della deliberazione giuntale n. 24 di data 02.03.2022.
37 21.03.2022 Dipendente matricola n. 153417. Superamento periodo di prova.
38 28.03.2022 Esame ed approvazione del Piano degli interventi 2022 in materia di politiche famigliari del Comune di Ca-

vedine.
39 31.03.2022 Adesione alla convenzione per la fornitura di energia elettrica e dei servizi connessi n. 46878/28862, stipu-

lata fra la Provincia Autonoma di Trento – Agenzia Provinciale per gli Appalti ed i Contratti (A.P.A.C.) e Dolomiti 
Energia S.p.A.

25.10.2021 Atto di indirizzo per la gestione della Malga di Cavedine (ex Malga Roncher) e relativi pascoli in C.C. Laguna 
Mustè, Stravino e Brusino per il periodo 2022-2027. Approvazione bando e disciplinare.

40 31.03.2022 Convenzione per regolamentare gli interventi e©ettuati da Telecom Italia S.p.A. su beni di proprietà comunale 
per il triennio 01.03.2022 – 01.03.2025 di una polizza ¡dejussoria provinciale sottoscritta dal Consorzio dei 
Comuni Trentini società cooperativa e Telecom Italia S.p.A.: approvazione e relativa adesione – rinnovo.

41 04.04.2022 Accettazione delega all’esecuzione dell’intervento denominato “AZIONE E.2.4 Manutenzioni sentieri e aree – 
manutenzione sentieristica ed aree circostanti il Lago di Cavedine” da parte di AdP Rete Riserve Sarca (Parco 
Fluviale Sarca) 2019/2021 del B.I.M. Sarca Mincio Garda.

42 12.04.2022 Lavori di ampliamento ed e¥cientamento degli impianti di illuminazione pubblica dell’abitato di Cavedine – 
Approvazione 1° perizia di variante redatta dal P.I. Paolo Carlini dello Studio STEA Progetto srl con sede ad 
Arco. Codice CUP: E79J21006120001 - Codice Cig: 88856584F2.

43 12.04.2022 Intervento 3.3.D – anno 2022. Progetto per l’accompagnamento all’occupabilità attraverso lavori socialmente 
utili. Progetto “Riordino archivi” presso il Servizio Tecnico. Accettazione del contributo ed incarico diretto alla 
Cooperativa Sociale Aurora con sede a Levico Terme (TN). Codice Cig: Y9435FD57A.

44 12.04.2022 Intervento 3.3.D – anno 2022. Progetto per l’accompagnamento all’occupabilità attraverso lavori socialmente 
utili. Progetto “Abbellimento urbano e rurale”. Accettazione del contributo ed incarico diretto alla Cooperativa 
Sociale Garda2015 con sede a Riva del Garda (TN). CODICE CIG: Y3A35FD6B6.

45 14.04.2022 Concorso pubblico per soli esami per l’assunzione a tempo indeterminato e pieno di n. 1 “Funzionario conta-
bile” (cat. D – liv. base) Responsabile del Servizio Finanziario. Approvazione verbali della Commissione giudi-
catrice e graduatoria ¡nale di merito.

46 20.04.2022 Approvazione convenzione con il liceo scienti¡co “L. Da Vinci” di Trento per l’attivazione di tirocini curriculari.
47 20.04.2022 Atto di indirizzo per la copertura del posto di “Operaio quali¡cato” – categoria B, livello base – presso il can-

tiere comunale.
48 27.04.2022 Attivazione tirocinio curricolare per il periodo dal 14 al 25 giugno 2022 a favore dello studente Grosselli C., 

frequentante il liceo “Da Vinci” di Trento.
49 27.04.2022 Approvazione aggiornamento “Piano Triennale di Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza (PTPCT) 

2022 – 2023 – 2024”.
50 03.05.2022 Prelevamento dal Fondo di Riserva e dal Fondo di Riserva di Cassa (1° provv.to/2022).
51 03.05.2022 Integrazione incarico all’Arch. Giorgio Losi dello Studio Plan di Arco per la redazione della variante n° 6 al 

vigente PRG al ¡ne di procedere con l’adozione de¡nitiva ed introdurre le modi¡che al documento di piani¡-
cazione in relazione al nuovo quadro normativo Provinciale. Codice CIG arch. Giorgio Losi YED363B821.

52 03.05.2022 Concessione patrocinio per l’iniziativa promossa dall’Associazione Sportiva A.S.D. Volley Valle dei Laghi in occa-
sione della manifestazione “Camp Gioco Sport 2022”.

53 09.05.2022 Atto programmatico di indirizzo per la gestione del Bilancio di previsione annuale 2022 e pluriennale 2022-
2024
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N. Data Oggetto
54 09.05.2022 Ripro¡lazione dosso rallentatore posizionato in Via Becca a Vigo Cavedine e completamento asfaltatura.
55 09.05.2022 Concessione patrocinio per l’iniziativa  “La Sarca tutta nuda” promossa dall’Associazione Rotte Inverse APS - 

in occasione della giornata dedicata alla pulizia lungo le rive del ¡ume Sarca.
56 09.05.2022 Approvazione convenzione fra il Comune di Cavedine e la A.P.S.P. “Residenza Valle dei Laghi” di Cavedine per 

l’utilizzo temporaneo della camera mortuaria.
57 09.05.2022 Progetto “Muri dipinti”.  Iniziativa per l’abbellimento della  Casa sociale di Vigo Cavedine e laboratori artistici 

con le scuole. CIG: Z9D364FBB1 - CIG: Z79364FBCB
58 09.05.2022 Rideterminazione dei diritti di segreteria per provvedimenti in materia di urbanistica ed edilizia ai sensi della 

legge 19.3.1993 n° 68
59 11.05.2022 Propaganda elettorale. Designazione e delimitazione degli spazi riservati alla propaganda elettorale per i 

referendum abrogativi ex art. 75 della Costituzione  previsti per domenica 12 giugno 2022
60 11.05.2022 Propaganda elettorale. DELIMITAZIONE, RIPARTIZIONE e ASSEGNAZIONE spazi per a¥ssioni di propaganda 

elettorale per i referendum abrogativi ex art. 75 della Costituzione  previsti per domenica 12 giugno 2022.
61 30.05.2022 Concessione contributo straordinario all’Associazione Culturale Retrospettive anno 2022.
62 30.05.2022 Concessione contributo straordinario alla Pro Loco Lasino Lagolo APS per iniziativa “Magnalonga della Valle 

dei Laghi” prevista per il 02 giugno 2022.
63 30.05.2022 PIANO STRATEGICO GIOVANI (PSG) 2021: LIQUIDAZIONE DELLA SPESA.
64 30.05.2022 Gestione Associata della Cultura: Liquidazione Saldo 2021, impegno della spesa Anno 2022 e liquidazione 

Acconto 2022 della quota a carico del Comune di Cavedine relativa alla Gestione associata della Cultura per 
Comunità della Valle dei Laghi.

65 30.05.2022 Organizzazione della Giornata Ecologica 2022. Impegno della spesa. Codice Cig: Y6E36A13CB.
66 08.06.2022 Prosecuzione progetto di abbellimento e sensibilizzazione dei cittadini nella realizzazione e manutenzione di 

aree verdi sul territorio del Comune di Cavedine - ”Adotta un'aiuola”
Cod. Cig. Vivai Angelini: Y5636BBDB6

67 13.06.2022 Attivazione tirocinio curricolare per il periodo dal 13 giugno al 01 luglio 2022 a favore della studentessa San-
toni L., frequentante il liceo “Da Vinci” di Trento.

Delibere Consiglio Comunale
Anno 2022

N. Data Oggetto
01 28.03.2022 Lettura e approvazione verbale seduta dd. 28.12.2021.
02 28.03.2022 Approvazione progettazione preliminare relativa al recupero e riquali¡cazione complessiva del centro sporti-

vo di Vigo Cavedine redatto dall’Ing. Giovanni Periotto di Vallelaghi.
03 28.03.2022 Approvazione Rendiconto dell’esercizio ¡nanziario 2021 del Corpo dei Vigili del Fuoco Volontari di Cavedine.
04 28.03.2022 Approvazione Bilancio di previsione annuale 2022 del Corpo dei Vigili del Fuoco Volontari di Cavedine.
05 28.03.2022 TOPONOMASTICA STRADALE: DENOMINAZIONE DI ALCUNE VIE SUL TERRITORIO COMUNALE DI CAVEDINE.
06 28.03.2022 Approvazione schema di convenzione tra la Comunità della Valle dei Laghi ed i Comuni di Cavedine, Madruzzo 

e Vallelaghi per la gestione associata e coordinata del servizio intercomunale delle attività culturali.
07 28.03.2022 Approvazione schema di convenzione tra la Comunità della Valle dei Laghi ed i Comuni di Cavedine, Madruzzo 

e Vallelaghi per la gestione del servizio di colonia estiva per bambini 6-11 anni della Valle dei Laghi.
08 28.03.2022 Gestione associata e coordinata del servizio di custodia forestale tra i Comuni di Cavedine, Madruzzo, Val-

lelaghi e le Amministrazioni separata di uso civico Laguna Mustè e Terlago – Monte Terlago, costituenti la 
Zona di Vigilanza n. 14 giusta deliberazione della Giunta Provinciale n. 1148/2017. Approvazione schema di 
convenzione.

09 28.03.2022 Deliberazione ARERA 15/2022 – Testo Unico per la regolazione della qualità del servizio di gestione dei ri¡uti 
urbani (TQRIF). Approvazione Schema regolatorio. 

10 28.03.2022 Servizio di anticipo e posticipo scolastico per le Scuole Primarie della Valle dei Laghi. Approvazione della Con-
venzione con i Comuni di Cavedine, Madruzzo e Vallelaghi e l’Istituto Comprensivo Valle dei Laghi – Dro.

11 11.04.2022 Imposta immobiliare semplice – approvazione aliquote, detrazioni e deduzioni d’imposta per il 2022.
12 11.04.2022 Tributo sui ri¡uti (TARI): approvazione coe¥cienti e parametri previsti dal MTR2, PEF e tari©e per l’anno 2022.
13 11.04.2022 Approvazione del Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2022-2024, del Bilancio di Previsione 2022-

2024 e della Nota integrativa.
14 11.04.2022 Concessione in uso all’Unione Sportiva Dilettantistica Cavedine – Lasino del Centro Sportivo Comunale di via 

Pineta a Cavedine.
15 11.04.2022 Concessione in uso al Circolo Tennis di Cavedine dei campi da tennis e relativi spogliatoi presenti presso il 

Centro Sportivo Comunale di via Pineta a Cavedine.



Cari concittadine e concittadini, 
il numero estivo del notiziario 

comunale mi dà l’occasione per ri-
percorrere le numerose iniziative 
che, insieme alla Biblioteca e con la 
collaborazione dell’istituto scolasti-
co e delle scuole materne, abbiamo 
proposto ai nostri bambini e ragazzi. 
Tanto il progetto per la conoscenza 
e valorizzazione della coltivazione 
dei cereali, quanto il progetto sulla 
leggenda della Cubitosa d’Arco, così 
come le numerose uscite sul terri-
torio, hanno avuto come obiettivo 
comune quello di far conoscere il ter-
ritorio da tutti i punti di vista. Risco-
prire le radici, conoscere le ricchezze 
naturalistiche e paesaggistiche del 
territorio e tramandare le tradizioni 
alle nuove generazioni sono passi 
fondamentali a¥nchè la nostra co-
munità possa mantenere la propria 
identità anche nei prossimi anni.
Tuttavia, per garantire alla nostra 
comunità un futuro prospero non 
possiamo limitarci a guardare no-
stalgicamente al passato, dobbiamo 
intervenire per fare in modo che ci 
siano sul territorio da un lato giova-
ni cittadini/e che si sentano parte di 
una collettività che hanno a cuore 
di preservare e custodire e dall’altro 
infrastrutture in grado di rispondere 
alle esigenze che, con il passare del 
tempo, diventeranno sempre più co-
muni.
In questo spazio voglio raccontarvi 
proprio di alcune azioni che hanno 
come obiettivo la costituzione dei 
presupposti necessari a¥nchè la 
nostra comunità sappia, anche nei 
prossimi anni, prendersi cura di sé e 
a©rontare le nuove s¡de che già si 
possono intravedere.

PNNR – ex-CASA LEVER
Tra le tante linee di intervento pre-
viste dal PNRR, ve ne è una dedicata 
alla “Coesione e Inclusione” che ha 
come obiettivo la promozione, in spa-
zi nella disponibilità dei comuni, di 
percorsi di autonomia delle persone 
con disabilità. Per ¡nanziare questo 
tipo di intervento, la Provincia ha sud-
diviso il territorio in aree, stanziando 
per ciascuna di esse 300.000 euro da 
investire in lavori di adattamento del-
le abitazioni esistenti alle esigenze 
delle persone con disabilità e 50.000 
euro annui per 3 anni da utilizzare per 
progetti di accrescimento della loro 
autonomia e di valorizzazione delle 
loro capacità, in modo che possano 
sempre di più sentirsi protagonisti 
della loro vita.
Come Amministrazione Comunale ab-
biamo individuato nella ex casa Lever 
lo spazio da destinare a questo tipo di 
intervento e grazie ai ¡nanziamenti 
provenienti dal PNRR sarà possibile 
dotare l’edi¡cio di un ascensore e re-
cuperare un secondo appartamento 
al secondo piano. Questi spazi verran-
no poi destinati ad ospitare persone 
con disabilità, provenienti dalla Valle, 
dall’Alto Garda e dalle Giudicarie, che 
vogliano intraprendere percorsi di au-
tonomia.

UN GIORNO DA SINDACO
Per avvicinare i giovani alle istituzio-
ni e far loro capire l’importanza e il 
funzionamento, abbiamo proposto 
alle classi terze della scuola media di 
simulare un gioco di ruolo legato alla 
rappresentazione di un Consiglio Co-
munale. Nella prima parte i ragazzi 
hanno ricevuto alcune nozioni sugli 
organi comunali e il loro funziona-

Una comunità che guarda al futuro

Eleonora Comai
Assessore 
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mento e hanno scelto una tematica di loro interesse 
sulla quale confrontarsi per trovare possibili soluzioni 
alternative. Dopo questa prima parte dell’attività, che 
si è svolta in aula, i ragazzi hanno visitato il Munici-
pio e si sono seduti in Sala Consiglio riportando la di-
scussione che avevano sviluppato in classe all’inter-
no della sala consiliare e simulando il funzionamento 
dell’organo rappresentativo del Comune.

UN ALBERO IN DONO PER I NUOVI NATI
In¡ne, vi voglio raccontare dell’iniziativa “Un albero 
in dono per i nuovi nati”. Questa proposta comple-
ta l’idea del Comitato Grotta di mettere a dimora un 
albero per tutti i nati negli anni 2020 e 2021. Come 
Amministrazione abbiamo voluto donare alle famiglie 

che negli anni 2020 e 2021 hanno accolto una nuova 
nascita un albero da piantumare nel proprio giardino. 
La scelta dell’albero è altamente signi¡cativa. L’albe-
ro infatti non è solo simbolo di vita, ma ha anche un 
profondo signi¡cato ecologico-ambientale: donare 
un albero è un piccolo gesto mediante il quale dimo-
striamo di essere consapevoli del problema ambien-
tale che graverà soprattutto sulle nuove generazioni.
In conclusione desidero augurarvi un’estate di riposo, 
con l’augurio che possiate ritagliarvi, a maggior ragio-
ne nella bella stagione, il tempo da dedicare alle vo-
stre passioni e alle persone care.

Assessore
Eleonora Comai
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Elisa Caldera
Assessore 

Attività per le scuole 
e volontariato

Durante questa prima parte dell’an-
no sono state organizzate diverse 

attività ed eventi in collaborazione con 
le scuole e le associazioni.

LA FESTA DEGLI ALBERI
Una delle iniziative organizzate per le 
scuole è la festa degli alberi, dedica-
ta ad alcune classi delle elementari e 
medie di Cavedine. Accompagnati dai 
loro insegnanti i ragazzi si sono recati 
in loc. Zurlon, sopra i Masi di Vigo, dove 
ad accoglierli c’era il nostro prepara-
tissimo custode forestale dott. Danie-
le Martini. Qui l’esperto ha spiegato a 
bambini e ragazzi come riconoscere 
alcune specie di piante e come distin-
guerle tra loro, ha mostrato sintomi di 
malattie e danni provocati da insetti, 
uno fra tanti il bostrico. L’area scelta 
per la messa a dimora delle piante era, 
infatti, una zona disboscata per danni 
causati da bostrico, un insetto che sca-
va delle gallerie al di sotto della cortec-
cia prevalentemente degli abeti rossi, 
interrompendo così il �usso della linfa 
e provocando in questo modo la morte 
della pianta.

Raggiunta l’area scelta per la piantu-
mazione, i bambini entusiasti si sono 
messi subito al lavoro con le loro zap-
pette per creare le buche necessarie a 
mettere a dimora le piante.

SARCA TUTTA NUDA e GIORNATA 
ECOLOGICA

Domenica 15 maggio il Comune di Ca-
vedine ha aderito all’iniziativa la Sarca 
Tutta Nuda, organizzata dall’Asso-
ciazione Rotte Inverse aps. L’evento 
prevedeva il coinvolgimento di diversi 
gruppi di volontari, associazioni e Co-
muni. Gli aderenti hanno collaborato a 
raccogliere i ri¡uti lungo tutte le spon-
de del ¡ume Sarca partendo dalla Val 
Rendena ¡no ad arrivare al Lago di 
Garda. 
Per il 2022 l’associazione Rotte Inver-
se ha pensato di estendere l’iniziativa 
anche agli a¾uenti del Sarca, infatti il 
Comune di Cavedine è stato coinvolto 
per il torrente Rimone e il Lago di Ca-
vedine. Diversi volontari si sono impe-
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gnati per ripulire le sponde del lago, tra questi anche 
i Vigili del Fuoco Volontari, che con il loro gommone 
hanno costeggiato le rive del lago raccogliendo i ri¡uti 
presenti in acqua.

Sabato 11 giugno è stata organizzata la giornata ecolo-
gica, una giornata importante per ripulire i nostri paesi. 
Infatti, le vie delle nostre frazioni appaiono pulite, pur-
troppo però nelle aree comuni e nelle aree verdi spesso 
si accumulano diversi tipi di ri¡uti, come mascherine, 
incarti di merendine, bottiglie e gli immancabili mozzi-
coni di sigaretta. Grazie alla partecipazione dei volon-
tari e delle associazioni sono stati raccolti diversi sac-
chi di ri¡uti in tutte le frazioni del Comune.
La mattinata si è conclusa con un buon pranzo in com-
pagnia, preparato dalle Pro Loco di Vigo e Stravino.

ADOTTA UN’AIUOLA
Anche per quest’anno prosegue il progetto “Adotta 
un’aiuola” per permettere a tutte le associazioni di ab-
bellire il proprio spazio verde. 
Restano circa una decina di aree da sistemare, suddivi-
se su tutto il territorio comunale. 
Tra queste anche le entrate dei paesi, che verranno im-
preziosite da diversi tipi di ¡ori e piante.
All’interno delle aiuole completate nel corso del 2021 
sono state installate delle targhette con indicata l’as-
sociazione che se ne prende cura. Le associazioni han-

no iniziato il 2022 con tanto entusiasmo, certe di poter 
tornare a pieno regime, come prima dell’arrivo della 
pandemia.
Il calendario estivo, infatti, prevede un ricco program-
ma di attività ed eventi che andrà a coprire l’intera bella 
stagione.
Vi esorto pertanto a partecipare alle varie manifesta-
zioni organizzate sul nostro territorio per dare valore e 
sostegno a tutti i volontari della nostra comunità.
Per concludere, auguro a tutti voi di trascorrere un’e-
state piena di gioia e spensieratezza con le vostre fa-
miglie!

Assessore
Elisa Caldera

Cultura, biblioteca e sociale

24 -



Progetto Cubitosa d’Arco – Vigo Cavedine

Un progetto dedicato. Quest’anno infatti l’Ammini-
strazione comunale di Cavedine ha voluto dedicare 

alla frazione un interessante progetto che coinvolge 
storia e leggenda, e lega Vigo Cavedine alle vicende di 
Cubitosa d’Arco. I primi passi sono stati tutti organiz-
zativi: Amministrazione comunale, Biblioteca Valle di 
Cavedine, Scuola dell’infanzia e Vicinia Donego sono 
stati i soggetti coinvolti nella rete ed hanno condiviso e 
portato avanti il progetto con passione ed entusiasmo. 
Un progetto sentito quindi, che ha voluto mettere a ri-
cordo, in parole e colori, tutta la bellezza della Storia di 
un paese e delle sue importanti associazioni.
Nel concreto l’attività ha avuto alcuni passaggi fonda-
mentali: la mattina del 29 aprile il primo step è stato la 
lettura animata della leggenda della Cubitosa d’Arco da 
parte del personale della biblioteca recatosi alla scuo-
la dell’infanzia. La storia, creata a misura di bambino 
in modo che fosse comprensibile e desse la possibilità 
alle insegnanti di realizzare degli approfondimenti con 
i piccoli, racconta di un castello sulla rocca che dall’alto 

domina il paesaggio e vigila l’orizzonte sino al supremo 
lago, e dei suoi nobili abitanti, coniugando le vicende 
dei casati e il lascito per riconoscenza a Vigo Cavedine, 
alla personalità di Cubitosa, descritta dalle fonti stori-
che come donna coraggiosa, di cuore educato alle virtù 
e all’onore. Il racconto è stato accolto con molto inte-
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resse ed è stato integrato dai meravigliosi disegni a tal 
¡ne creati dalle pittrici. All’incontro presso la scuola era 
presente anche il vicepresidente della Vicinia Donego 
sig. Vito Eccher che ha lasciato tutti a bocca aperta con 
la presentazione di alcuni antichissimi documenti.
La seconda parte dell’attività si è tenuta a ¡ne maggio 
ed è stata per i bambini un’immersione nella creatività. 
Due giorni di full immersion accompagnati dalle bravis-

sime pittrici Giorgia Busato e Francesca Ronchin. Nel 
corso della prima giornata ci si è dedicati alla creazio-
ne degli stencil, dei ¡ori e delle foglie su carta comune 
e carta vetrata, mentre nella giornata successiva si è 
realizzata la magia della decorazione direttamente sul 
muro della casa sociale di Vigo, con pennelli e spugne: 
insomma una festa di manine arcobaleno e di visi sod-
disfatti.
Il murales è stato realizzato nel corso dell’ultima setti-
mana di maggio dalle pittrici Giorgia e Francesca.
La scuola dell’infanzia ha poi esposto davanti alla casa 
sociale, a bene¡cio dei genitori e della Comunità, le 
foto e la sintesi dell’attività laboratoriale svolta con i 
bambini.
Le leggende sappiamo restare tali, ma questa di cui vi 
abbiamo parlato ha o©erto lo spunto per conoscere la 
Vicinia Donego, l’istituzione della quale fanno parte i 
discendenti delle antiche famiglie di Vigo Cavedine 
chiamati vicini, proprietaria di terre poste sopra l’abi-
tato e di Malga Pian, e che svolge la sua attività nel ri-
spetto delle vecchie regole da più di 700 anni.
La sua origine è documentata da alcune pergamene 
sin dal 1332, insomma tutti dettagli di cui essere sin-
ceramente orgogliosi.

Annamaria Maturi
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La Contessa Cubitosa d’Arco
e la Vicinia Donego

Nel mese di maggio, noi bambini della scuola dell’in-
fanzia di Vigo Cavedine, siamo stati coinvolti 

dall’assessore alla cultura Eleonora Comai nel progetto 
di pittura murale che sarebbe stato realizzato sulla fac-
ciata della casa sociale del nostro paese e avrebbe avu-
to come tema la storia della “Contessa Cubitosa d’Arco”. 
Il progetto si è articolato in tre giornate. In un primo 
momento la bibliotecaria Anna ci ha raccontato la sto-
ria di Cubitosa e Vito Eccher, un rappresentante della 
Vicinia, ci ha mostrato i documenti e i manoscritti sto-
rici. Conosciuta la storia della Contessa è arrivato per 
noi il momento di metterci all’opera. Prima di decorare 
il prato del murales abbiamo incontrato le pittrici che ci 
avrebbero seguito in questa esperienza, Giorgia Busa-

to e Francesca Ronchin e provato a creare gli stencil e 
a dipingere ¡ori e foglie su due tipologie di carta: car-
ta comune e carta vetrata. Dopo aver preso con¡den-
za con i materiali è arrivato ¡nalmente il momento di 
prendere colori, pennelli e spugnette e riempire di ¡ori 
colorati, foglie ed insetti il prato alla base della pittura. 
Terminato il murales abbiamo deciso di creare un pan-
nello espositivo che spiegasse, a tutta la comunità, la 
storia della “Contessa Cubitosa d’Arco e la Vicinia Do-
nego” e il nostro progetto assieme alle pittrici. 

Per i bambini e le insegnanti 
della scuola dell’Infanzia di Vigo Cavedine

il Presidente Giancarlo Comai

Cultura, biblioteca e sociale
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Residenza Valle di Laghi

La visita del Vescovo

“Caro don Lauro, sono Caterina, il mio papà faceva il 
pastore e quando tornava a casa la sera gli chie-

devo: “le hai contate le tue pecore?” Anche a te faccio 
la stessa domanda: “le hai contate le tue pecore?” Noi 
tutti in questa casa aspettavamo la Tua visita; anche 
noi abbiamo bisogno di essere “contati” da Te. Ti rin-
graziamo e Ti promettiamo che dal nostro cuore sali-
ranno le nostre preghiere per Te e per la Tua missione. 
Guardaci tutti, numeraci tutti e stai certo che Ti ricor-
deremo sempre. In questo momento di commozione 
benedici le nostre famiglie, i nostri giovani, tutti quelli 
che abbiamo nel cuore. Benedici anche tutti quelli che 
girano in questa casa, che ci aiutano e ci rendono la 
vita più confortevole e meno pesante la nostalgia di 
casa. In questo momento in tutto il mondo c’è appren-
sione per questi disumani con�itti…l’uomo combatte 
l’uomo. Preghiamo con Te la Madonna del cielo che ci 
tenga sotto il suo manto, che allarghi la sua protezio-
ne sul mondo intero. Adesso che ci hai conosciuti puoi 
contare su di noi e sul nostro supporto nella preghiera 

perché in questo mondo ci sia pace. Il Tuo cammino di 
pastore sia conosciuto e valorizzato da sempre più per-
sone.”
Con questo scritto, a¥dato alla penna di Caterina, gli 
ospiti della Residenza Valle dei Laghi hanno accolto 
nella loro casa il Vescovo Lauro Tisi; una visita tanto at-
tesa, più volte posticipata a causa della pandemia ma 
che ¡nalmente si è potuta concretizzare lo scorso 23 
aprile. In un clima di rispettosa familiarità, il Vescovo, 
piacevolmente stupito dall’accoglienza ricevuta, ha ri-
servato una parola e un caloroso saluto per ogni ospite 
prima della celebrazione della Santa Messa, seguita 
con attenzione e partecipazione dai presenti.
La mattinata si è conclusa con i saluti di rito e, soprat-
tutto, con la promessa di ritrovarsi a breve per rinnova-
re l’amicizia instaurata. In ricordo della gradita visita, è 
stata donata al Vescovo una pianta di ulivo simbolo di 
tenacia, vita, pazienza e pace.

La Presidente 
Cristina Conti
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Ricordi d’altri tempi – per no desmentegar
una serata partecipata ed emozionante

Venerdì 13 mag-
gio, nella sala 

comunale della bi-
blioteca si è tenuto 
un singolare incon-
tro con l’autore or-
ganizzato dal Co-
mune di Cavedine e 
dalla Biblioteca Val-
le di Cavedine.
La serata introdotta 
dal Sindaco David 
Angeli e dall’As-
sessore alla cultura 
Eleonora Comai, si 
è rivelata, in questo 
so¥o di apertura 
dopo le restrizioni del COVID, subito emozionante e 
pregnante di signi¡cato.
In una sala colma di gente intervenuta per l’occasio-
ne, Saverio Ruaben, autore d’eccezione, in dialogo 
con lo storico Walter Salin, ha presentato il suo libro 
Ricordi d’altri tempi – per no desmentegar.
Una raccolta di ricordi in cui Saverio ripercorre la sua 
vita da quando era bambino ¡no a diventare uomo. 
Racconta della semplicità di una vita contadina, 
quella in cui si apprezzavano le cose semplici di ogni 
giorno. Descrive il lavoro nei campi, il taglio della le-
gna, la ¡enagione. Ricorda eventi e persone, amici 
che con a©etto porta nella memoria e nel cuore.
Dalle sue pagine con semplicità ci parla, ci fa sorride-
re, ci fa pensare, ci fa ricordare, ci fa ri�ettere.
Saverio ha scritto questo libro proprio per questo: 
negli ultimi decenni la vita è cambiata molto e, quelli 

della sua generazione hanno vissuto sulla loro pelle 
questa modernizzazione che ha portato a molte in-
novazioni positive ma che, forse, ha tolto la poesia 
di molti vissuti e di molte azioni; ha sbiadito il valore 
del tempo; ha fatto perdere lo stupore davanti alla 
meraviglia della natura che si o©re a noi.
Ai giovani d’oggi, ai suoi nipoti, alle nuove genera-
zioni: è a loro che Saverio dedica il suo scritto; per-
ché vivano il presente ri�ettendo sul passato, per-
ché sappiano che c’era un tempo in cui si aveva poco, 
ma si era più felici perché quel poco aveva un valore.
La serata è stata piacevolmente rallegrata dai canti 
e dalla musica di Banda Larga & Friends guidati dal 
Maestro Vincenzo Ganci. I ragazzi dell’Oasi con le 
loro voci hanno voluto, oltre che allietare i presen-
ti, ringraziare Saverio che ha devoluto interamente 
all’Associazione Oasi Valle dei Laghi il ricavato di 
questo libro.

Silvia Comai

Avvenimenti
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Gruppo Alpini Vigo Cavedine

Semper avanti e mai pasion 

Nello stendere questo articolo, cogliamo l’occasione 
per mostrarvi tutti i lavori e iniziative, socialmente 

utili, svolti dalla nostra associazione nel 2021 e parte 
del 2022. Precisiamo che nulla sarebbe stato possibile 
senza l’aiuto prezioso del nostro Direttivo, del nostro 
storico (e Socio) Walter Cattoni, dei volontari Soci Al-
pini e Amici Alpini. Importantissimo è stato anche il 
contributo delle varie associazioni, enti e ditte che ci 
hanno sempre supportato con mezzi e manodopera.  
Non per ultime e meno importanti, ringraziamo l’Am-
ministrazione Comunale, la Comunità di Valle, la Cassa 
Rurale Alto-Garda e Rovereto e don Bruno.
Tra i lavori più importanti ricordiamo la ristrutturazione 
del Mur de la Ciesura, per cui abbiamo impiegato molte 
ore di lavoro (grazie anche all’aiuto della Confraternita 
del Santissimo), il recupero storico del Brozador e l’af-
¡ssione di pannelli fotogra¡ci nei due portici di Mustè 
e Piazzola – IV Novembre. Abbiamo posato la fontana 
al Capitello di S.Lorenzo, attivandone la spina di acqua 
potabile. È stato pubblicato il libro “Religiosità a Cave-
dine- Vol.2” e ricordiamo che, per chi fosse interessato, 
basta contattarci per averne una copia. Per la prima 
volta abbiamo fatto stampare il nostro calendario per 
l’anno 2022, che abbiamo iniziato a distribuire ai Mer-
catini di Natale 2021 nella nostra casetta. Siamo felici 
di aver notato molto interesse e apprezzamento per 
quest’ultima iniziativa comunale e speriamo di ripro-
porci per il prossimo Natale. Per aiutare la popolazione 

Trentina colpita dalla Tempesta Vaia nel 2018, abbia-
mo raccolto e consegnato 280 tra panettoni e pandori 
e 90 uova di Pasqua. Per le famiglie in di¥coltà ci sia-
mo attivati con il banco alimentare e, per dare il nostro 
contributo verso il popolo Ucraino, abbiamo svolto una 
raccolta farmaceutica. E quest’anno, dopo due edizioni 
rimandate e tre anni di attesa, siamo potuti partire in 
trenta Alpini e Amici degli Alpini, per festeggiare tutti 
insieme l’Adunata a Rimini. In¡ne quest’anno potre-
mo riproporvi ¡nalmente la nostra tradizionale festa 
Alpina, presso il Centro Sportivo di Cavedine. Quindi vi 
aspettiamo numerosi domenica 7 agosto per festeg-
giare insieme a noi.

Per il Direttivo
Capogruppo Travaglia Stefano

6/98 Bubu

Associazioni & Sport
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Banda Sociale Cavedine

Si riparte!

Per la Banda Sociale di Cavedine, l’inizio del nuovo 
anno è stato purtroppo all’insegna dello stop a cau-

sa del Covid: il tradizionale concerto di ¡ne anno infatti 
non si è potuto organizzare per via delle restrizioni do-
vute alla pandemia.
Ovviamente questi continui fermi non hanno giovato 
all’attività musicale, che ha come prerogativa lo stare 
assieme,  ma i bandisti non si sono fatti scoraggiare e 
nei primi giorni di marzo le prove sono riprese regolar-
mente. 
Sempre nel corso del mese di marzo si è tenuto il rinno-
vo del consiglio direttivo: il gruppo è passato da 7 a 13 
membri per il triennio 2022 - 2025, la presidente Bar-
bara Travaglia è stata riconfermata,  sua vice è Giada 
Pozzani, segretario Davide Berteotti, cassiere Tiziano 
Gaddo, consiglieri Alessandro Gaddo, Martina Gaddo, 
Silvano Luchetta - già presenti nello scorso direttivo - a 
cui si a¥ancano i nuovi Angela Verones, Antonia Mar-
cantoni, Alfredo Travaglia, Chiara Marcon, Mauro Ange-
li e Michela Barberi. L’ampliamento del gruppo direttivo 
fa bene sperare e dimostra la volontà di portare avanti 
i principi cardine della banda: cultura, condivisione, so-
cialità e tradizione.
Il 4 giugno si sono tenuti i saggi degli allievi della no-
stra banda che, assieme agli amici della Banda del 
Borgo di Vezzano e del Corpo bandistico di Calavino, 
si sono ritrovati al centro sportivo di Cavedine sotto la 
sapiente direzione dei docenti della Scuola musicale di 
Arco e del nostro maestro Alessandro Gaddo, suonan-
do ¡nalmente tutti assieme dopo due anni di impossi-
bilità. Vedere circa 50 ragazzini ¡nalmente fare musica 

e divertirsi è stato un grande dono e fa capire ancora 
una volta quanto la banda sia promotrice di socialità, 
confronto ed ascolto.
Ricordiamo comunque che i corsi musicali, che ripren-
deranno a settembre 2022, non sono solo per i ragaz-
zi ma sono aperti a tutti, adulti compresi: se qualcuno 
fosse interessato può contattarci tramite un membro 
del direttivo, alla mail info@bandacavedine.com oppu-
re al numero 349 5433609.
Il 10 giugno si è tenuto un concerto particolare per noi: 
nella splendida cornice del Casinò di Arco, abbiamo 
voluto dedicare una serata ad un caro amico che pur-
troppo lo scorso anno ci ha lasciato improvvisamente. 
La banda è anzitutto un gruppo di amici che condivide 
la passione per la musica impegnandosi ma anche ri-
dendo e scherzando e Antonio questo lo sapeva bene! 
Siamo anche certi però che il suo spirito è ancora con 
noi ogni mercoledì sera, a prove: chi  lo conosceva sa 
benissimo quando Antonio avrebbe fatto una delle sue 
battute e allora i sorrisi appaiono ancora, di nuovo, sot-
to gli strumenti.
Un grazie va anche al coro Le Magnolie di Arco, alla 
classe di canto degli allievi della scuola musicale ed ai 
bambini del corso di avviamento alla musica di Cavedi-
ne che hanno accompagnato la banda con due canzoni: 
l’Inno alla Gioia e la marcia dei 7 nani dal cartone di Walt 
Disney, quest’ultima trascritta da un altro amico della 
Banda di Cavedine: Daniele Grott.
Coesione, condivisione, amicizia: termini che sono ben 
presenti nella realtà bandistica cavedinese e che fanno 
sperare per un futuro roseo!

Barbara Travaglia e Davide Berteotti
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Santuario Madonna della Grotta

Notizie dal Santuario della Grotta
Nella serata del 31 maggio si è tenuto alla Grotta un 
altro segno importante per le nostre comunità del Co-
mune di Cavedine. 
A conclusione del mese mariano, si è celebrata l’eucari-
stica di ringraziamento per tutti i volontari che opera-
no nelle varie associazioni dei paesi e che mantengono 
vivo l’interesse e la linfa del prendersi cura gratuita-
mente degli altri e del territorio, dallo sport alla politica. 
Durante la sua omelia, don Bruno ha ringraziato di cuo-
re tutte queste persone che a vario titolo operano per 
il bene comune. Il coro parrocchiale “5 Spighe” ha ani-
mato la messa mentre la “Banda sociale di Cavedine” 
ha allietato con la sua presenza il momento successivo 
quando due nuove piante sono state messe a dimora 
lungo il sentiero del santuario per tutti i bambini nati 
nel nostro Comune nel corso degli anni 2020 e 2021; 
qui il nostro Sindaco ha inaugurato e spiegato il senso 
di questo segno e poi il parroco ha benedetto le due 
targhe a ricordo dell’iniziativa.
Molto signi¡cativo questo momento accolto da tutti i 
presenti con un pizzico di emozione, entusiasmo ma 
pure orgoglio che vuole simboleggiare e ra©orzare an-
cora di più il legame tra le nostre comunità che si strin-
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gono e vogliono così fare festa per quei bambini nati 
durante il periodo della pandemia. 
Riportiamo sotto le testimonianze di due mamme pre-
senti alla cerimonia, iniziativa voluta dalla Giunta Co-
munale in stretta sintonia con il Direttivo del Santuario 
e le Parrocchie:

- “È stato un momento emozionante per noi genitori 
veder piantare un albero dedicato ai nostri bimbi, me-
tafora della loro nascita e della loro crescita. Grazie a 
chi ha ideato e organizzato questa serata in compa-
gnia, un’occasione anche per incontrarsi nella pre-
ghiera prima e nei festeggiamenti poi. L’augurio è che 
diventi una nuova tradizione per le nostre comunità” 
- Laura Bertè

- “Io e il mio bimbo abbiamo volentieri partecipato a 
questa iniziativa stupenda e cioè piantare un alberello 
per i bambini nati nel 2020 e 2021. Siamo stati con-
tentissimi e soprattutto orgogliosi di aver partecipato. 
Grazie per la bellissima serata” - Viviana Taufer

Al termine, la Pro Loco di Cavedine ha o©erto, sul ter-
razzo comunale, un momento molto apprezzato di con-
vivialità per tutta la popolazione: si è respirata così una 
gioia ¡nalmente di normalità, com’era abitudine prima 
dell’arrivo del Covid.
Nella serata del 6 giugno presso l’oratorio parrocchiale 
di Cavedine si è tenuta l’assemblea di tutti i volontari 
che operano presso il santuario. É stata l’occasione per 
confrontarsi sul biennio dei lavori ¡nora eseguiti e per 
raccogliere idee e proposte per il futuro. A seguire, si 
sono svolte le elezioni per il nuovo direttivo che ora ri-
sulta così composto:
- Santoni Antonio nuovo presidente
- Chistè Tarcisio vice presidente
- Dallapè Giuseppe segretario/cassiere
- Berteotti Camillo consigliere
- Angeli Bruno coordinatore
Si coglie l’occasione per ringraziare pubblicamente 
Dallapè Paolo per l’energia positiva trasmessa nel suo 
biennio da presidente. Un piccolo rinfresco ha concluso 
degnamente l’incontro.

Bruno Angeli
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Vigili del Fuoco Cavedine

La squadra si allarga

Puntare sui giovani è stato ¡n da subito l’obiettivo 
fondamentale del nostro Comandante Mattia Co-

mai. Investire su di loro è sicuramente impegnativo ma 
allo stesso tempo importantissimo perché loro rappre-
sentano il futuro. 
E così, ad inizio anno, la nostra squadra si è ulterior-
mente allargata, con l’ingresso nel Corpo di ben tre 
nuovi Vigili: Mauro Angeli di Cavedine, Andrea Bassetti 
di Stravino e Mattia Bolognani di Vigo Cavedine. 
Lo scorso febbraio hanno a©rontato e superato le pro-
ve attitudinali ed ora hanno iniziato a prender parte 
alle manovre di addestramento all’interno del Corpo. 
Appena avranno completato il corso base per Vigili del 
Fuoco, che si svolgerà il prossimo autunno, diventeran-
no vigili e©ettivi e potranno operare in interventistica 
al servizio della nostra comunità. 
A loro un caloroso benvenuto e l’augurio che l’entusia-
smo che hanno oggi possa non spegnersi mai. 

Roberta De Nicolò

Il Comitato di Redazione

augura a tutti i lettori

una buona estate!

Acquerello vettore creata da photographeeasia - it.freepik.com
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Era il maggio del 2012 quando un 
gruppo di amici, molti dei quali 

ex giocatori, si è dato un impegno 
importante: risollevare le sorti di 
una società che stava vivendo un 
momento di¥cile sia in termini ¡-
nanziari che sportivi. Ci siamo mes-
si d’impegno e con i nostri limiti ma 
con un grande cuore ed un inesau-
ribile entusiasmo abbiamo intra-
preso un percorso che ci ha visto, 
prima di tutto, portare in pareggio 
il bilancio societario, senza dimen-
ticare la realizzazione di opere im-
portanti quali l’impianto di illumi-
nazione, il nuovo campo sintetico, 
due nuovi spogliatoi e un grande chiosco da adibire a 
bar a servizio del centro sportivo per ¡nire al raggiungi-
mento di importanti risultati sportivi come una coppa e 
due promozioni. Certo il merito non è stato solo nostro 
e sicuramente non ce l’avremo fatta senza il costante 
aiuto di molte realtà quali le varie amministrazioni co-
munali che si sono succedute, gli immancabili e prezio-
sissimi sponsor, le associazioni comunali, le molteplici 
persone che si sono prestate a collaborare in vari modi 
per ¡nire ai tifosi, simpatizzanti e amici tutti. 
Durante il nostro percorso abbiamo ottenute alcune 
vittorie importanti e poi, per la prima volta nella storia 
societaria, siamo approdati al campionato di promozio-
ne, il massimo campionato provinciale. Qui, tra alti e 
bassi, siamo rimasti alcuni anni e dopo alcune stentate 
salvezze è arrivato l’anno “nero” dove tutto quello che 
poteva è girato storto con il risultato di una retroces-
sione inevitabile. Nel calcio, come nella vita, non sem-
pre tutto funziona come si vorrebbe…. purtroppo!
Noi, vecchi dirigenti, nonostante il massimo impegno, 
ci siamo trovati dopo 10 anni ormai stanchi e senza ri-
cambi a cercare soluzioni per dare un futuro alla nostra 
società che ha superato il mezzo secolo di onorata sto-
ria. Consci delle di¥coltà sempre maggiori che devono 
a©rontare le piccole realtà come la nostra, nel corso 
degli ultimi anni abbiamo provato ad allacciare i con-
tatti con le società vicine alla nostra cercando una col-
laborazione su più fronti e, costretti ad abbandonare 

l’ipotesi “Calavino”, abbiamo trova-
to negli amici del Dro dei Dirigenti 
responsabili e competenti coi quali 
abbiamo iniziato a progettare un 
futuro di collaborazione. Abbiamo 
così costituito una nuova società, 
dal nome di “Dro Cavedine Calcio” 
che si occuperà della 1° squadra 
che sarà iscritta al campionato di 
promozione e abbiamo mantenuto 
in vita le precedenti realtà dell’U-
SD Cavedine Lasino e US Dro Alto 
Garda.
Tutto il settore giovanile di en-
trambe verrà raggruppato sotto la 
supervisione del grande Gigi Du-

satti e del suo sta© di allenatori di primo piano e tutti 
patentati e poi, dopo alcune sessioni di allenamento, a 
ciascuna delle due società verranno date in gestione 
alcune squadre del settore giovanile. Un costante ser-
vizio di pulmini collegherà ogni giorno Dro con Cavedi-
ne e viceversa per dare la possibilità ai nostri giovani 
calciatori di partecipare agli allenamenti e alle partite.
Auguriamo alla neonata società del “Dro Cavedine Cal-
cio” una lunga storia col raggiungimento di importan-
ti traguardi sportivi. Noi saremo sempre disponibili e 
pronti a dare una mano ogni volta che ce ne sarà bi-
sogno.
Ancora una volta desideriamo ringraziare pubblica-
mente gli amministratori che man mano si sono suc-
ceduti sempre pronti a collaborare e a sostenerci; un 
ringraziamento particolare e doveroso va a tutti i no-
stri sponsor che ci hanno sostenuto in questi dieci 
anni; grazie a tutte le associazioni che abbiamo sentito 
sempre così vicine; un grazie sentito a tutto il mondo 
calcistico, giocatori, allenatori, collaboratori linfa della 
società; per ¡nire ai tifosi e simpatizzanti così presenti 
sulle tribune a sostenere, applaudire e anche criticare 
tutte le nostre squadre. Solo con tutto questo grandis-
simo aiuto abbiamo potuto compiere un percorso con-
creto e soddisfacente.
Un caro saluto a tutti.

Walter Bortolotti e Direttivo

U.S.D. CAVEDINE LASINO

Fine di un ciclo  
e inizio di un nuovo percorso
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“CAVEDINE NOTIZIE” è il mezzo ideale per comunicare, informare, avvisare… tenere idealmente unita la no-
stra comunità, tanto più in questo di¥cile periodo.

L’uscita del prossimo numero di “Cavedine Notizie” è prevista per il mese di dicembre; si ricorda pertanto di far 
recapitare entro e non oltre il  15 OTTOBRE 2022  il materiale da pubblicare.
Si rammenta quanto previsto dall’art.5 del Regolamento Comunale del periodico  “Cavedine Notizie”: “Le Asso-
ciazioni del Comune potranno presentare articoli sulle loro attività purché contenuti entro lo spazio indicativo 
di mezza pagina. I componenti del Comitato di Redazione, sentite le Associazioni interessate, potranno rendersi 
disponibili per curare la di¢usione di notizie sull’attività delle stesse allo scopo di valorizzare l’Associazionismo 
locale.”
Di seguito i contatti dei membri del Comitato di Redazione del periodico ai quali ci si può rivolgere per eventuali 
informazioni e chiarimenti:

Direttore:  Comai Pierpaolo  340/8794284

Vicedirettore Comai Silvia  339/2093795

Redattori:  Bassetti Flavio 338/6757699

 Pedrotti Loris 340/2820038

 Santoni Sara 346/1515492

 Sartori Doriana 347/7221047

 Travaglia Herry 349/5275025

Per motivi organizzativi il materiale dovrà essere preferibilmente consegnato a  cavedine.notizie@gmail.com

Il Comitato di Redazione

Consegna materiale Cavedine Notizie

Copertine Cavedine Notizie

Per le prossime uscite di “Cavedine Notizie”, il Comitato di Redazione desidera chiedere a chi fosse inte-
ressato la collaborazione per la realizzazione delle copertine del notiziario.

Propone pertanto, a chiunque avesse la passione della fotogra¡a (si raccomandano foto con una buona 
risoluzione adatta alla stampa formato A4), della pittura e del disegno, l’elaborazione di paesaggi, scorci 
e/o particolari dei nostri amati paesi, nelle diverse stagioni e nei vari momenti della giornata, al ¡ne di valo-
rizzare e far conoscere i luoghi in cui viviamo.

Per motivi organizzativi il materiale dovrà essere preferibilmente consegnato a:

cavedine.notizie@gmail.com

Per ulteriori informazioni gli interessati potranno contattare i membri del Comitato di Redazione.
Pensando di aver stuzzicato il lato artistico di molti di Voi, il Comitato rimane in attesa di una Vostra nume-
rosa adesione e partecipazione.

Il Comitato di Redazione

la Redazione informa
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